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Прибытие товарища 
Н. С. ХРУЩ ЕВА  
в Днепропетровск

Федор Хмельницкий за два дня 
скосил 48 гектаров ржи

Машинисты жаток, комбайнеры! Берите 
с него пример, добивайтесь 

высокопроизводительного использования
каждой жатки

☆  ☆

Первый успех Федора 
Хмельницкого
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Машинист лафетной жатки Федор Хмельницкий из колхоза «Мо. 
лот» Шегарского района с каждым днем увеличивает суточную вы. 
работку на косовице озимой ржи. 27 июля он скосил 28 гектаров 
хлебов. 28 июля, несмотря на дождливую погоду, Ф. Хмельницкий 
скосил 20 гектаров ржи. На его счету 70 гектаров скошенной ржи.

По суточной выработке от него лишь немного отстает комбайнер 
этого же колхоза Борис Новиков, который довел дневную выработку 
на косовице ржи до 21 гектара. Причем, Борис Новиков работает в 
трудных условиях — дожди прибили хлеба, приходится косить рожь 
с двух—трех сторон. Хмельницкий и Новиков решили ежедневно 
скашивать не менее 20 — 25 гектаров ржи.

Е. КУЧЕРОВ. 
Шегарского районаНа снимке: комбайнер колхоза «Молот» 

Ф. Хмельницкий.
Фото к. Юргина.

Соревнование
машинистов

шаток
На полях области с каждым 

днем все шире развертывается 
уборка урожая. Многие меха
низаторы с первых дней косо
вицы взяли высокие темпы в 
работе.

Первое место по количеству 
скошенной ржи занимает ком
байнер колхоза «Россия» Ше
гарского района Прокопий Куз
нецов. Он скосил 76 гектаров 
ржи.

На втором месте — комбай
нер колхоза «Молот» этого же 
района Федор Хмельницкий, на 
счету у которого 70 гектаров. 
Тов. Хмельницкий имеет все 
возможности в ближайшие день 
—два обогнать тов. Кузнецова, 
если, конечно, тов. Кузнецов 
не усилит темпов.

На третьем месте — Алек
сандр Блинков, комбайнер кол
хоза имени Сталина Шегарско
го района. Он скосил 60 гекта
ров ржи.

На три гектара отстал от не
го комбайнер колхоза «Россия» 
этого же района Иван Ледяев.

На пятом месте — Мария 
Таразанова из колхоза «Крас
ное знамя», на шестом — Сте. 
пан Коровин из сельхозартели 
«Молот» Шегарского района. 
Седьмое место поделили ком
байнеры колхоза «Заветы Ле
нина» Кожевниковского района 
В. Ефимов и С. Андреев.

ДНЕПРОПЕТРОВСК, 28 июля. 
(ТАСС). Сегодня в Днепропетровск 
прибыл Первый секретарь ЦК КПСС, 
Председатель Совета Министров 
СССР тов. Н. С. Хрущев. На аэро
дроме товарища Н. С. Хрущева 
встречали первый секретарь ЦК 
КП Украины Н. В. Подгорный, пред
седатель Совета Министров Украин
ской ССР Н. Т. Кальченко, первый 
секретарь Днепропетровского обко
ма партии А. И. Гаевой, председа
тель облисполкома П. X. Юнак, за
меститель председателя Верховного 
Совета Украинской ССР, профессор 
Днепропетровского металлургическо
го института К. Ф. Стародубов, ру
ководители областных и городских 
партийных, советских и обществен
ных организаций, представители 
коллективов промышленных пред
приятий, строек, научно-исследова
тельских учреждений и учебных за
ведений.

От имени трудящихся города ди
ректор школы-интерната Л': 1 А. А. 
Патока, знатный сталевар завода 
имени Петровского Герой Социали
стического Труда П. С. Махота, пе
редовая работница радиозавода 
А. С. Кочетова и мащинист пресса

завода имени Карла Либкнехта Ге
рой Социалистического Труда 
Д. М. Заволокин по старинному 
украинскому обычаю преподнесли 
Никите Сергеевичу хлеб-соль. Дети 
вручают дорогому гостю букеты 
цветов.

Н. С. Хрущев обратился к  встре
чающим с краткой приветственной 
речью.

По пути с аэродрома в город ты
сячи жителей горячо приветствовали 
товарища Н. С. Хрущева, выражая 
свою любовь и преданность родной 
Коммунистической партии и Совет
скому правительству.

Сегодня Н. С. Хрущев посетил 
Днепропетровский машиностроитель
ный завод. Вместе с ним на завод 
прибыли товарищи Н. В. Подгор
ный, Н. Т. Кальченко, А. И. Гаевой.

Товарищ Н. С. Хрущев побывал в 
цехах предприятия, беседовал с ра
бочими, инженерно-техническими ра
ботниками, руководителями завода.

На заводе состоялся многотысяч
ный митинг трудящихся, на котором 
с речью выступил Н. С. Хрущев, 
тепло встреченный присутствующи- 
.ми.

Соревнование нунурузоводов
МЫ СВОЕ СЛОВО

ТОЖЕ СДЕРЖИМ
О т вет ное письм о М и х а и л а  С аж ан а А н д р ею  И вачеву, 

зв е н ь ев о м у  к у к у р у зо в о д ч е с к о го  зв е н а  
к о л х о з а  „У дарни к"  К ем ер о вск о й  о б ла ст и

У К А З
Президиума Верховного Совета СССР

О награждении поэта Асеева Н. Н. 
орденом Трудового Красного Знамени

За заслуги в развитии советской 
литературы и в связи с семидеся
тилетием со дня рождения наградить

поэта Асеева Николая Николаев1и а  
орденом Трудового Красного Знаме
ни.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. ВОРОШИЛОВ. 
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва, Кремль. 28 июля 1959 г.

Институт в колхозе

Начали косовицу ржи 
в Кривошеинском районе

КРИВОШЕИНО. (По телефону).
Первыми в районе к  уборке урожая 
приступили колхозники второй по
леводческой бригады сельхозартели 
имени Свердлова. Скошены первые 
гектары ржи.

В колхозе «Искра» на косовице 
озимых работают две жатки.

Вытереблено 50 
гектаров льна

МОЛЧАНОВО. (По телефону).-
Льноводы района развертывают те
ребление льна. В колхозе имени Ле
нина вытереблено 5 гектаров, в 
сельхозартелях «Прогресс», «Ис
кра» —  по 3 гектара в каждом, в 
колхозе «Страна Советов» —  по 7 
гектаров.

В колхозе имени Сталина выте
реблено 28 Гектаров льна.

СТАЛИНАБАД, 29 июля. (ТАСС). 
Этот небольшой двухэтажный дом 
внешне йячем не отличается от дру
гих зданий таджикского колхоза 
имени Ленина, но вывеска на его 
фронтоне гласит: «Институт зооло
гии и паразитологии».

Вот уже около года это- научное 
учреждение Академии наук Таджик
ской ССР работает в селе. За это 
время сельхозартель превратилась 
в огромную экспериментальную ба
зу. Разрабатывая теоретические про
блемы, ученые одновременно оказы
вают колхозникам практическую по
мощь в развитии общественного хо
зяйства, учат вести его на научной 
основе.

Для обновления стада крупного 
рогатого скота колхоз стал завозить 
высокопродуктивных коров латвий
ской породы. Долгое время живот
ные не приживались в условиях 
жаркого климата Таджикистана. Осо
бенно много неприятностей достав
ляли местные клещи, заражавшие 
их гемос'поридиозными заболевания
ми. Ученые помогли создать у коро1В 
устойчивый иммунитет и сохранить 
их.

На хлопковых полях сельхозар
тели была завершена крупная науч
ная работа о нематодах. Некоторые 
из этих микроскопических круглых 
червей, подтачивая молодые ростки 
хлопчатника, причиняют огромный 
ущерб посевам. Научные сотрудники 
выявили 69 видов таких червей, 
один из них ^  самый вредоносный 
стал известен науке впервые. В ре
зультате были разработаны, рекомен
дации для борьбы с этими вредите
лями, что позволило уберечь от них 
посевы хлопчатника. Институт при
ступил к  разработке новой темы —

Здравствуй, Андрей! Прочел твое 
письмо, о'публикованное в газете 
«Красное Знамя» 16 июля. Я 
рад, что наше соревнование со 
знатным мастером зеленых квадра
тов Николаем Мануковскнм прино
сит всем нам успехи. Ты сообща
ешь, что у вас на полях растет 
к|мечательный урожай кукурузы  и 
что свое обязательство ты выпол
нишь.

Неплохо складываются и  наши 
дела. Вместо 120 гектаров к у ку 
рузы ПО' обязательству наше звено 
посеяло 153 гектара. Сев, как я 
уже сообщал, мы провели за 7 ра
бочих дней. 30 мая засеяли послед
ний гектар. Комиссия колхоза, при
нимая посевы по всходам, да
ла отличную оценку. Мы пообе
щали, что и впредь будем работать 
только отлично. Так и делаем. По 
всходам про'ве.ти боронование попе
рек рядков. Это помогло разрых
лить корку, уничтожить часть сор
няков. Второе боро'но!вавие npoiBO- 
дил только в диагональном направ
лении.

14 июня, когда на растениях ку 
курузы появилось по 3— 4 листоч
ка, звено приступило к  междуряд
ной обработке. Обработку междуря
дий проводили культиватором 
КРН-4,2.

Чтобы увеличить производитель
ность труда, я по примеру Йиколая 
Мануковското поставил дополни
тельно на крайних секциях куль
тиватора по одной подрезающей 
бритве. Это усовершенствование да
ло возможность за один проход об
рабатывать не шесть рядков ку ку 
рузы, как это было раньше, а 7,5, 
что в общей сложности увеличило 
производительность культиватора на 
4— 5 гектаров в смену. Дневную 
выработку мы довели до 16 гекта
ров, а в отдельные, дни она доходи
ла до 20 гектаров. о

изучению паразитов свиней. Эти ис
следования ученых помогут развить 
здесь новую отрасль животновод
ства и намного увеличить производ- 

^ство мяса.
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Первую междурядную обработку 
проводн.ти на глубину 8— 12 санти
метров, в двух направлениях. Во 
время второй междурядной обра
ботки подкормил 90 гектаров посе
вов минеральными удобрениями из 
расчета по 2 —  3 центнера на гек
тар. Вноси.чи аммиачную селитру, 
суперфосфат и сульфатаммоний.

С 13 по 15 июля 40 гектаров 
кукурузы еще раз прорыхлил. Даль
ше работать стало невозможно, ку 
куруза сильно выросла.

15 июля мы закончи.та уход за 
посевами. К 25 июля стебли к у ку 
рузы везде достигли 1,7 метра вы
соты, а на опытном участке кукуру
за достигла двухметровой высоты. 
Трудно сейчас сказать, по сколько 
центнеров зеленой массы мы полу
чим с гектара, но думаем, что свое 
обязательство выполним.'

Сейчас, как и' вы, готовим'Ся к  
уборке урожая. Думаем уборку ку 
курузы начать с 20 августа и за
кончить к  5 сентября. Будем ра
ботать день и  ночь. Для транспор- 
тиро'вки массы потребуется не ме
нее 20 автомашин. Своим траиспор- 
том отвозку колхоз не обеспечит, по 
думаем, что лам в этом деле помо
гут.

В настоящее время наше звено 
работает на заготовке кормов.

Хочется сообщить тебе о том, что 
хорошую кукурузу выращивают 
звеньевые и других колхозов нашего 
района. Не менее 500 центнеров 
зеленой массы с гектара получат в 
колхозах «Рассвет», «Авангард», 
«Борьба за коммунизм».

Же.лаю тебе и твоим тооварищам 
самых наилучших успехов.

С приветом
М. САЖИН, 

звеньевой нукурузоводческого
звена колхоза имени Жданова 

Зырянского района Томской 
области.

На Выставке достижений народного хозяйства СССР
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На открытой площадке, где демонстрируется но- Джулай рассказывает механизаторам сельского хо- 
вая сельскохозяйственная техника, рекомендуемая зяйства о новых тракторах Минского тракторного 
совхозам н колхозам для прис^ретения. Ведущий завода.
конструктор Минского тракторного завода П. С. (Фотохроника ТАСС).

Растет выработка передовых механизаторов
КОЖЕВНИЕОВО. (По телефону).

Механизаторы многих колхозов рай
она приступили к  массовой косови
це ржи. Набирают темпы косовицы 
механизаторы колхоза «Заветы Ле
нина». Здесь скошено 100 гектаров 
ржи. Наивысшей днев,ной выработ
ки  добились комбайнеры В. Ефимов 
и С. Андреев. За 28 июля они ско
сили по 18,5 гектара озимых каж 

дый. Механизаторы работают на од
ном поле, в случае неполадок ока
зывают помощь друг другу.

В колхозе имени Сталина 28 ию
ля —  в первый день Жатвы — рабо
тало 8 жаток. Наиболее высокую 
выработку дал Захар Ходоренко. В 

I первый день работы он скосил 10 
' гектаров ржи. Тов. Першин за день 

скосил 8 гектаров. Всего по колхозу 
28 июля скошено 64 гектара ржи.

ТСолхба^сяер! О брати  вяияхаияе

Ценное приспособление 
комбайнера Семенова

СКАДОВСК (Херсонская область), 
28 июля. (ТАСС). Много интересной 
инициативы проявили в дни уборки 
хлебов херсонские механизаторы.

В нынешнем году озимые хлеба 
уродились здесь высокие, густые. 
Многие колхозы вынуждены были 
ставить специального человека на 
хедер, который граблями помогал 
подборщику лучше захватывать и 
более равномерно подавать массу на 
полотно.

Но комбайнер колхоза имени 
Еарла Маркса Скадовского района 
Николай Семенов на подборке и об
молоте валков в 1,5 —- 2 раза ,пере
выполнял дневное задание и больше 
других намолачивал зерна с каждо
го гектара без дополнительного ра
бочего на хедере. Он установил над 
подборщиком на всю его длину двух- 

- лопастное мотовило, которое получа

ет вращение от вала подоорщика с 
помощью цепи эверта. Зазор между 
лопастями мотовила и пальцами 
подборщика регулируется в зави
симости от толщины подбираемого 
валка. Приспособление Семенова 
улучшает качество подборки, не до
пускает разбрасывания колосьев, в 
особенности в ветреную погоду, со
кращает преждевременное вымола
чивание сухого зерна.

Подсчеты показа.™, что у ком
байна, снабженного этим приспособ
лением, производительность на 
15— 20 процентов выше, чем у 
обыкновенного агрегата.

Стоимость приспособления 150 
рублей. Десятки комбайнеров обла
сти воспользовались им, они реко
мендуют комбайностроителям выпу- 

I екать подборщики с подобными мо- 
1 товилами.

Автоматизация 
на шахтах Кузбасса

КЕМЕРОВО, На шахтах 
Кузбасса внедряются прогрес
сивные системы разрабс'гки 
угольных пластов с гибкими пе
рекрытиями, подготовительные 
забои оснащаются высокопро
изводительными комбайнами 
ПКГ-3 конструкции лауреата 
-Ленинской премии Я. Гуменни
ка. Все больший размах приоб. 
ретает автоматизация произ
водственных процессов. В на
стоящее время переведены на 
автоматическое управление 
свыше тысячи различных шахт
ных установок, в том числе 
800 конвейеров. Значительная 
работа по техническому осна
щению, автоматизации и меха
низации производства! проведе- 

“ на в горнорудной и металлур
гической промышленности, на 
электростанциях области.

Вагоны для перевозки 
зерна и хлопка

БАРНАУЛ, 28 июля. (ТАСС). 
На транссибирской железнодо. 
рожной магистрали появились 
новые товарные вагоны, выпу
щенные Алтайским вагоно
строительным заводом. Вмести
мость их на 30 кубометров 
больше, чем у существующих.

В каждый вагон можно погру
зить почти в два раза больше 
хлопка-сырца и на 10— 12 тонн 
больше зерна. Для загрузки 
вагона зерном устроены боко
вые люки. При перевозке влаж
ного зерна люки в пути следо
вания могут быть открытыми. 
Вагоны выпускаются -на шари
ковых подшипниках.

Алтайские вагоностроители 
для перевозки зерна нового 
урожая с сибирской целины 
выпустят двести таких вагонов.

Богатства горного 
Алтая—на службу 

семилетие
ГОРНО-АЛТАЙСК. Разно

цветный мрамор, яшма и фос
фориты, железо и марганец, зо
лото и ртуть — таков далеко 
не полный перечень полезных 
ископаемых горного Алтая, 
Изучению и развитию произво
дительных сил Горно-Алтай
ской автономной области была 
посвящена научная конферен
ция, состоявшаяся в областном 
центре.

Конференция рекомендовала 
комплексно осваивать мине
ральные богатства области, 
улучшить использование освоен
ных месторождений, интенсив
нее использовать лесные богат
ства.

Жатка работает 
автоматически

ОМСК, Тысячи жаток для 
раздельной уборки зерновых 
готовятся к выходу на омские 
поля. В Краснодарском совхо
зе часть их будет работать без 
машинистов, которых заменят 
автоматы. Конструктор автома
тов — тракторист совхоза Г. Н. 
Кукарских осенью прошлого 
года, чтобы высвободить маши
ниста, приспособил гидравличе
ское устройство для подъема 
хедера лафетной жатки, кото
рым стал управлять сам. Вме
сто 2 0 — 25 гектаров он еже
дневно один убирал по 35 гек
таров хлебов. На этом пытли
вый механизатор не успокоил
ся. Всю зиму он провел за 
книгами, пока не нашел способ 
автоматизации процесса управ
ления жаткой.

Автомат Кукарских — про
стое по конструкции гидрокопи
ровальное устройство. Копир в 
виде десяти изогнутых полоз
ков, поставленных впереди ре
жущего аппарата, точно повто
ряет все неровности поля и 
через систему рычагов управля
ет действиями гидроподъемни
ка, всегда поддерживая срез 
хлебов на одном и том же за

данном уровне. Специа;]ьное 
приспособление также автома
тически выключает и включает 
ж а тку  из походного в рабочее 
положение.

Институт станет 
предприятием-втузом

НОРОСИБИРСК. Общест
венные организации Новосибир. 
ского электротехнического ин
ститута связи выступили с ин
тересным проектом. Они реши
ли превратить свое учебное за- 

_ ведение в ближайшие два—три 
‘ года в предприятие-'втуз. 

Институт станет комплексным 
предприятием связи, обслужи, 
вающим население Октябрьско
го района Новосибирска, где 
проживают многие десятки ты
сяч граждан.

Осуществление проекта уже 
началось. При институте созда
на первая районная АТС на 
тысячу номеров, сюда переве
ден районный радиотрансляци
онный узел. АТС и радиоузел 
будут целиком обслуживаться 
студентами, которые заполнят 
все штатные должности — от 
начальников до линейных над
смотрщиков. Затем при инсти
туте будет создана районная 
контора связи с несколькими 
почтовыми отделениями. Таким 
образом, институт станет пред
приятием, ответственным за 
технику связи и ее прогресс, 
за выполнение плана доходов, 
строительства, ремонта и дру
гих показателей. Учебно-произ
водственное предприятие явит
ся подлинной лабораторией 
всего нового и прогрессивного 
в области связи.

Передвижные
птицефермы

ЧИТА. На берегах многих 
забайкальских озер и тихих за
ливов рек в эти дни построены 
городки с домиками, которые 
напоминают большие ульи. Это 
передвижные, фермы водопла
вающей птицы. На приволье к 
богатым кормами водоемам вы
везли уток и гусей многие кол
хозы и совхозы.

В об.части широко пропаган
дируется опыт птицеводческой 
фермы колхоза «Россия» Ка- 
рымского района. Ее работники 
в течение года в несколько раз 
увеличили производство птичье
го мяса с минимальными затра
тами труда и средств. Здесь 
для выращивания цыплят, по
лучаемых с инкубаторной стан
ции, используются животновод
ческие помещения, обычно пу
стующие в период лагерного 
содержания крупного рогатого 
скота.

Подросший молодняк для от. 
норма перевозят на пожнивные 
остатки в поле. Для уток и гу
сей также не строят специаль
ных помещений, а пользуются 
^ишь легкими навесами.

Сейчас птицефермы с пого
ловьем в тысячи, а в некото
рых хозяйствах в десятки ты-- 
сяч кур, гусей и уток имеет 
большинство колхозор и совхо
зов.

(ТАСС).
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Большое содержание требует 
многообразия форм

Выполняя решения XXI съезда 
партии и постановление ЦК КПСС 
«О состоянии и мерах улучшения 

массово-политической работы среди 
трудящихся Сталинской области», 
многие партийные организации 
Вокзального района усилили массо
во-политическую работу среди тру
дящихся.

На предприятиях района разъяс
нение решений XXI съезда КПСС и 

‘ июньского Пленума ЦК КПСС ведут 
более тысячи агитаторов.

На подшипниковом заводе, за
воде «Томкабель», карандашной 
фабрике и других предприятиях со
зданы школы агитаторов. Агитаторы 
изучают здесь вопросы марксистско- 

ленинской теории, внутренней и 
внешней политики нашего государ
ства, конкретной экономики, техни

ческого прогресса, организации и 
методики массово-политической ра
боты. Например, на заводе «Тоика- 
бель» агитаторы прослушали докла
ды и лекции о перспективах разви
тия завода в семилетии, новейших 
достижениях в кабельной промыш

ленности, об автоматизации и меха
низации производства, внедрении 
хозрасчета в цехах завода, о том, 
как подготовиться и.провести бесе
ду. Агитаторы обмениваются опытом 
работы, перед ними систематически 
выступают специалисты, руководи
тели предприятий, партийные ра
ботники.

На заводах подшипниковом, «Том- 
кабель», карандашной фабрике, шпа
лозаводе, мельничном комбинате, в 
службах железнодорожного узла 
станции Томск-П широкое распро

странение получили «дни лекций», 
В такой день лекции читаются в 
большинстве цехов и отделов пред
приятий.

Работники подшипникового завода 
с большим интересом посещают за
нятия в университете новейших до
стижений науки и техники. Здесь

они слушают лекции о техниче
ском прогрессе, достижениях отече
ственной и зарубежной науки и 
техники.

На крупных предприятиях созда
ны группы общества по распростра
нению политических и научных 
знаний, регулярно проводятся техни
ческие конференции, конкурсы по 

рационализации и изобретательству, 
устные журналы, вечера вопросов 
и ответов.

Оживилась массово-политическая 
работа по месту жительства трудя
щихся. При клубах подшипникового 
завода, шпалозавода, паровозного 
депо, мельничного комбината и дру
гих работают кинолектории.

В райкоме партии организованы 
воскресные чтения лекций и докла
дов для трудящихся, с которыми вы
ступают партийные и советские ра
ботники.

Заслуживает внимания практика 
чтения лекций в домоуправлениях. 
При домоуправлениях iNliNl 1, 2, 3, 
5, 6 систематически читаются лек
ции по материалам XXI съезда пар

тии, июньского Пленума ЦК КПСС, 
лекции на медицинские, антирели
гиозные и другие темы.

Повышение организаторской ро
ли парторганизаций, улучшение 
политической работы в массах спо
собствовали успешному выполне
нию трудящимися Вокзального райо
на полугодовой программы по вы
пуску промышленной продукции и 
плана строительства жилья.

Глубокое разъяснение трудящим
ся задач, поставленных партией в 

семилетии, требует более полного 
использования разнообразных форм 
массово-политической работы. Раз

мах же массово-политической рабо
ты на предприятиях Вокзального 
района еще не отвечает задачам, 
стоящим перед коллективами, она 
часто ведется в отрыве от жизни, от 
вопросов организации производства.

Райком партии и многие партий
ные организации района слабо еще 
вникают в содержание политической 
агитации, мало заботятся о ее дейст
венности и оперативности. Опыт 
агитколлективов по разъяснению ре
шений XXI съезда партии и июнь
ского Пленума ЦК КПСС не обоб
щается и плохо распространяется. В 
ночных и вечерних сменах на мно
гих заводах почти не встретишь 
агитаторов.

Партийные организации лесопере
валочного комбината, артели «Худо
жественный. труд», завода «Респуб
лика», мебельной фабрики i№ 1, 
фабрики «Краснодеревец» и некото
рые другие плохо руководят аги
таторами. Здесь агитаторов своевре
менно не информируют о важнейших 
политических и хозяйственных за
дачах, ходе выполнения социалисти
ческих обязательств, и они часто 
беседы и читку газетных материалов 
не связывают с практическими за
дачами коллектива.

К массово-политической работе 
еще слабо привлекаются передовики 
и новаторы производства. В районе 
не работают многие постоянно дей
ствующие агитпункты.

Сейчас, когда на каждом пред
приятии, на каждой стройке наме
чены и разрабатываются конкретные 
меры по ускорению технического 
прогресса, парторганизации должны 
подкрепить их боевой и конкретной 
массово-политической работой. На
до организовать дело так, чтобы мас
сово-политическая работа охватила 
все участки, смены, бригады, всех 
рабочих, чтобы каждый труженик 
проникся чувством высокой ответ
ственности за свою работу, активно 
участвовал в соревновании за до
срочное выполнение планов, за тех
нический прогресс.

Е. БОРМОТОВА, 
инструктор Томского 

горкома КПСС.

Четвертый год соревнуются 
коллективы Томского и Свердлов
ского подшипниковых заводов. 
Большую пользу приносит это 
соревнование обоим предприяти
ям. Томичи и свердловчане бы
вают друг у  друга, обменива
ются передовым опытом, подме
чают недостатки, советуются, как 
их устранить.

Горячая дружба завязалась 
между бригадой шлифовщиц Том
ского подшипникового завода 
Миллиотины Архиповой и брига
дой Анфисы Бревняковой из 
Свердловска. Соревнуясь между 
собой, эти коллективы добились 
больших трудовых успехов.

—  В предмайском соревнова
нии мы одержали первую победу 
■—  нам присвоили звание брига
ды коммунистического труда, —  
говорит Анфиса Бревнякова, —  
но мы знаем, что наши томские 
подруги трудятся тоже хорошо. 
Они борются за звание коллек
тива коммунистического труда. 
От всей души желаем им успеха.

Бригада М. Архиповой в июне 
заняла второе место по заводу, 
выполнив месячный план на 
169 процентов.

Сейчас томская бригада ра
ботает не в полном составе, око

ло половины девушек в отпуске 
—  одни готовятся к  экзаменам, 
другие их уже начали сдавать. 
Все члены бригады окончили де
сятилетку и работают уже по 
полтора— два года на заводе.

Бригадир Архипова, Лида Яст
ребова и Лида Фирсова решили 
получить высшее образование. 
Сдача экзаменов в институты 
идет у  них успешно. В радиотех
ническое училище поступают 
групкомсорг Тамара Супрунова 
и Эльвира Герман, ■ а Светлана 
Заржецкая сдала экзамены в же
лезнодорожный техникум.

Другие девушки будут нынче 
посещать подготовительные кур
сы, а в будущем году и они по
ступят в вузы Томска.

В бригаде установилась хоро
шая товарищеская дружба. 
У девушек девиз: во всем 
помогать друг другу. Они вместе 
работают, вместе отдыхают.

Подружились молодые произ
водственницы с одной из сту
денческих групп механико-мате
матического факультета Томского 
университета. Девушки бывают 
друг у  друга, иногда ходят вме
сте в театр, а затем совместно 
обсуждают спектакль. В красном 
уголке общежития студентка На

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И Й

„После пленума райкома"

дежда Безденежных провела бе
седу на тему о построении ком
мунизма. Недавно студентки по
бывали в цехе. Ш.тифовщицы по
знакомили их со своей работой.

В бригаде любят спорт. Бри
гадир М. Архипова —  отличная 
гимнастка. Сейчас она уехала на 
зональные соревнования в Про
копьевск.

За работой , свердловских под
руг томичи внимательно следят 
по сообщениям заводской много
тиражной газеты «Уральский 
подшипник»..

Вл. КИБИН.

На снимке слева: работницы 
бригады М. Архиповой Зоя 

' Федорова, Светлана Заржец
кая, Груня Авдеева, Валя Ар
цимович, Эльвира Герман, Ма
рия Моторина и Тамара Супру
нова собрались в красном угол
ке цеха в обеденный перерыв. 
Подруги только что прочли 
очередной номер газеты 
«Уральский подшипник».

На снимке справа: члены 
бригады коммунистического 
труда Свердловского подшип
никового завода (слева напра. 
во) А. Ложкина, В. Смородино- 
ва, Р. Черепанова, Н. Казако
ва) А. Бревнякова н М. Ста. 
'сенко.

Фото в. Ветлугина и 
Ф. Хитриневича. »

Под таким заголовком в № 139 
нашей газеты была опубликована 
корреспонденция, в которой рас
сказывалось о недостатках в мас
сово-политической работе по ме
сту жительства трудящихся в 
Куйбышевском районе.

Как сообщил секретарь Куйбы
шевского райкома КПСС тов. 
Кривошеев, корреспонденция об
суждена на совещании работников 
аппарата райкома КПСС, а затем 
на совещании заведующих посто
янно действующими агитпункта, 
ми и руководителей агитколлекти
вов.

Приняты меры по улучшению 
массово-политической работы с 
населением.

Во многих парторганизациях пе
ресмотрен состав агитаторов. В 
последнее время в районе большее 
распространение полечила такая 
форма массово-политической рабо
ты с трудящимися, как кино-лек
ции во дворах домов. Райком 
КПСС провел совещание актива 
домоуправлений, на котором был 
обсужден опыт массово-политиче
ской работы с населением в домо. 
управлении № 10.

В настоящее время главное 
внимание в агитационной работе 
обращено на разъяснение трудя, 
щимся материалов июньского 
Пленума ЦК КПСС. По этому во- 
просу в райкоме КПСС проведе.

но совещание с секретарями пар. 
тийных организаций. Во многих 
парторганизациях состоялись се. 
минары агитаторов. Проведено 
совещание с руководителями 
групп докладчиков.

В корреспонденции указывалось 
на запушенность агитационной ра
боты в доме № 6 по ул. Крылова 
и в связи с этим делался упрек 
агитколлективу Томского электро, 
механического института инжене
ров железнодорожного транспор
та. Райком КПСС сообщил, что в 
недостатках массово-политиче
ской работы с жильцами этого до
ма виновен агитколлектив горно
промышленного училища № 1. 
Так как учащиеся училища нахо
дятся сейчас на каникулах, а 
большинство преподавателей в от
пуске, заботу о массово-политиче
ской работе с жителями дома по 
ул. Крылова, 6, взяла на себя 
парторганизация домоуправления 
№  10.

Однако недостатков в массово- 
политической работе с трудящи
мися по месту их жительства в 
Куйбышевском районе еще много. 
Некоторые секретари партийных 
организаций не сделали должного 
вывода из критики и до сих пор 
не приняли решительных мер для 
устранения отмеченных в коррес
понденции недостатков.

Вести из 
Александровсного 

района
УСПЕШНО ВЫПОЛНЯЕТСЯ 

ГОДОВОЙ ПЛАН
Успешно выполняет годовой план 

добычи рыбы артель «40 лет Октяб
ря». Уже выловлено 668 центнеров 
рыбы при годовом задании 800.

И. МУМБЕРГ.

НОВОСТРОЙКИ СВЕТЛОЙ ПРОТОКИ
В поселке Светлая протока рыб- 

кооп ведет строительство помеще
ний для магазина, пекарни, склада.. 
Жители поселка будут иметь воз
можность приобретать необходимые 
товары в благоустроенном магазине, 
у.лучшится качество выпекаемого 
хлеба. А. БЕКШЕНЕВ.

ШКОЛЬНЫЙ ОПЫТНЫЙ УЧАСТОК
При Ыазинской семилстнеи шко' 

ле создан опытный участок, в кото
ром имеются цветник, ягодный it 
коллекционные участки. Учащиеся 
школы проводят опыты с чумизой, 
фасолью и другими теплолюбивыми 
растениями. На опытном участке 

растут лен7 овес, смородина, кры
жовник. А. ВИНОГРАДОВ.

Победители 
в соревновании
Подведены итоги социалистиче* 

ского соревнования предприятий и 
строек Томского совнархоза за I I  
квартал текущего года.

За перевыполление плана выпус
ка валовой продукции и высокие 
показатели производительности тру
да совет народного хозяйства и пре
зидиум облсовпрофа присудили пе
реходящее Красное знамя Совета 
Министров РСФСР и ВЦСПС кол
лективу завода «Томкабель» (дирек
тор тов. Сурков, секретарь партор
ганизации тов. Демчук, председатель 
заводского комитета профсоюза топ. 
Снмачев) с выдачей ему первой 
денежной премии в сумме 157,5 ты
сячи рублей.

Пере.ходящим Красным знаменем 
совнархоза и облсовпрофа награж

даются коллективы Колпашевского 
леспромхоза (директор тов. Калини
ченко, секретарь парторганизации 
тов. Матрохин, председатель рабоче
го комитета профсоюза тов. Кузне
цов) с выдачей денежной пре
мии' в 42 тысячи рублей, 
ГРЭС-П «Томскэнерго» (директор 
тов. Мосин, секретарь парторганиза
ции тов. Башкиров, председатель, 
заводского комитета профсоюза тов. 
Бут) с выдачей денежной преми(^ 
78 тысяч рублей.

Вторые денежные премии при
суждены заводу резиновой обуви, 

швейной фабрике № .5, машинно
дорожному отряду INI 131 треста 
«Томлесжелдорстрой» (г. Асино) и 
коллективу горэлектросетей «Томск
энерго».

Третью денежную премию полу
чит коллектив дрожжевого завода.

Отмечена хорошая работа во вто
ром квартале коллективов Томского 
рыбозавода, Колпашевского рыбо
консервного комбината и Асиновско- 
го льнозавода.

Постановлением совета народного 
хозяйства и президиума облсовпро
фа награждены значком «Отличник 
социалистического соревнования 
РСФСР» 55 передовиков производст
ва. В числе их слесарь завода № 2 
треста «Стройдеталь» В. Н. Астра- 

тов, бульдозерист МДО iNs 136 тре
ста «Томлесжелдорстрой» А. Д. Же- 
мерин, плотник Й Р -2 9 0  стройтре- 
ста № 97 И. Д. Лопатин, аппарат
чица «Томкабеля» В. А. Леонова, 
работница фабрики «Сибирь» В. IL  
Прудникова и другие.

173 человека награждены почет
ными грамотами совнархоза и обл
совпрофа, в том числе машинист 
котла высокого давления ГРЭС-И 
В. К. Мажурин, электропильщик 
Асиновского леспромхоза Э. А. 
Абольский, рамщик Кетского лесо
завода П. Д. Чащин, рыбак Карга- 
сокского рыбозавода Л. X. Типсип, 
шлифовщица подшипникового завода 
Т. В. Мясникова и другие.

Лучшим 
сберкассам— 

почетные грамоты
Обком профсоюза работников гос

учреждений и управление гоструд- 
сберкасс и госкредита Томской обла
сти за хорошие показатели в работе 
наградили коллектив работников 
Центральной сберегателмюй касша 
№ 7076 Вокзального,района г. Том
ска почетной грамотой. Награждены 
почетными грамотами сберкассы 
X: 131/01, № 7076/06 г. Томска 
и 2351/01 г. Колпашево. Боль
шой группе работников сберкасс 
выданы денежные премии.

П. КАРПЕНКО.
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Реконструкция, 
расширение 

и техническое 
перевоорренне 
действующих 

предприятий-  
важнейшая 

народнохозяйственная 
задача

Д . КА З А КЕ В И Ч ,
А . ГОРЮ НОВ.

*

Июньский Пленум ЦК КПСС раз
работал» широкую программу техни
ческого перевооружения социалисти
ческой промышленности, осущест
вление которой ускорит наше дви
жение вперед к  коммунизму, позво

лит успешно выполнить задания се
милетки. Только на путях техни
ческого прогресса, на основе внедре
ния достижений науки и техники, 
передового опыта в производство 
можно обеспечить быстрый и не
уклонный рост производительности 

труда, высокие темпы развития на
родного хоз.чйства.

XXI съезд партии указал, что 
если при определении перспектив 
развития некоторых, районов стра
ны с вновь открытыми природными 
богатствами правильным будет на

правление капита.льных вложений в 
строительство новых предприятий 
(по добыче нефти, газа, выработке 
электроэнергии и т. д.), то в от
ношении ряда отраслей, и осо
бенно перерабатывающей промыш
ленности, основным направлени
ем на ближайшие годы должны быть 
коренная реконструкция, расшире
ние и техническое перевооружение 
действующих предприятий на базе 
комплексной механизации и автома
тизации и новых технологических 
процессов, предусматривающих ши
рокое обновление и модернизацию 
оборудования.

В постановлении июньского Пле
нума ЦК КПСС указывается, что 
«исключительно важным условием 
успешного выполнения семилетно- 
го плана являются реконструкция, 
расширение и техническое перево
оружение действующих предприя
тий, дальнейшее техническое 
оснащение строительных организа
ций». Как отмечено в постановле
нии Пленума, масштабы работы по 
повышению технического уровня 
действующих предприятий и строи
тельных организаций еще не отве
чают новьш задачам, выдвигаемым 
семилетним планом. Народное хозяй
ство несет большие потери из-за то
го, что многие заводы, шахты, фаб
рики и строительные организации 
и особенно предприятия местной и 
кооперативной промышленности 
серьезно отстают по уровню техни
ческой оснащенности, что сдержива
ет рост производительности труда 
и обусловливает низкое качество и 
высокую себестоимость выпускае
мой на этих предприятиях продук
ции, а также низкое качество и вы
сокую стоимость строительства.

Массовая реконструкция дейст
вующих предприятий —  одно из 
важнейших средств, обеспечиваю

щих решение проблемы выигрыша 
времени в мирном экономическом 
соревновании социализма с капита
лизмом —  коренной проблемы се
милетки.

При реконструкции действующих 
предприятий капитальные влйжения 
используются более эффективно, 
резко сокращается объем капиталь
ных затрат на единицу наращивае
мых производственных мощностей. 

‘ Уменьшение объема капитальных 
вложений на единицу вводимых 
мощностей достигается прежде все

го за счет резкого сокращения за
трат на строительно-монтажные ра
боты, так как строительство новых 

производственных зданий, комму
никаций при реконструкции сво
дится к  минимуму, а средства вкла
дываются прежде всего в новое 
оборудование.

Если проследить изменения 
структуры капитальных вложений н 

промышленность, то мы увидим по
следовательное снижение удельного 
веса затрат на строительно-монтаж
ные работы и возрастание доли за

трат на оборудование в общем объе
ме капиталовложений. Но тем не 

менее, в целом по промышленности 
в последние годы более 60 процен
тов всех капитальных вложений на
правлялось на строительно-монтаж
ные работы и лишь около 30 про
центов составляли затраты на обо
рудование.

Как показывают подсчеты, при 
реконструкции действующих пред
приятий до 60 и более процентов 
капитальных затрат идет на обнов
ление техники и приобретение но
вого оборудования. Например, при 
реконструкции заводов Томского 
экономического 'района, .несмотря на 
то, что намечается значительное 
расширение производственных пло
щадей многих заводов, 57,5 процен
та планируемых на семилетку кт- 
питальных затрат составят затраты 
на новое ' оборудование и 42,5

процента капитальных вложении 
пойдет на строительно-монтажные 
работы.

Реконструкция действующих за
водов осуществляется значительно 
быстрее,. чем строительство новьг): 
заводов. Ускоряется ввод новых 
производственных мощностей. Сред
ства, вложенные в реконструкцию, 
окупаются значительно быстрее, не
жели при новом строительстве. На
пример, если на каждый рубль ка
питальных вложений, направляе
мых Томским совнархозом на строи
тельство новых машиностроитель
ных заводов, будет получено в се
милетке около 3 рублей валовой 
продукции, то на рубль капитало
вложений, направляемых на рекон
струкцию существующих заводов, 
отдача составит 5,5 рубля.

Массовая реконструкция действу
ющих предприятий обеспечивает 
более быстрое снижение об
щественно-необходимых издержек 
производства, а следовательно, бо
лее быстрый рост социалистиче
ских накоплений, которые служат 
источником расширенного воспроиз
водства.

На предприятиях Томского эконо
мического района за последние годы 
несколько улучшилась возрастная 
структура оборудования. Но удель
ный вес старого оборудования еще 
большой. На 1 ию.дя 1959 года 

проработавшие 10— 20 лет металло
режущие станки составляли 15,9 
процента, а свыше 20 лет 26,7 
процента всего парка металлорежу

щих станков; 10,9 процента кузнеч
но-прессового оборудования в Том
ском экономическом районе находи
лось в эксплуатации 10— 20 лет, 
а 19,8 процента —  свыше 20 лет.

Техническая реконструкция 
действующих предприятий поз
волит в ближайшие годы сущест
венным образом обновить парк стан

ков и машин и уменьшить потери 
народного хозяйства от морального 
износа техники.

Одной из важных задач техниче
ского прогресса в народном хозяй
стве и реконструкции существую
щих предприятий является модер
низация действующего оборудова
ния.

Было бы . неправильно считать, 
что на реконструируемых пред
приятиях вся старая техника в ко
роткий срок будет заменена новой. 
Если бы реконструкция сводилась 
лишь к  замене старого оборудования 
новым, предприятиям оставалось бы 
лишь ждать получения нового обо
рудования.

Наряду с частичной заменой ста
рых станков новыми надо система
тически и планомерно проводить 
модернизацию стареющего оборудо
вания.

Вопросам модернизации действую
щих станков и машин было уделено 
большое внимание на июньском 
Пленуме ЦК КПСС.

Пленум ЦК признал необходимым 
ускорить модернизацию оборудова
ния.

На предприятиях Томского сов
нархоза средние затраты на модер
низацию единицы оборудования в 
годы семилетки планируются в раз
мере 5,4 тысячи рублей, а "годовая 
экономия от снижения себестоимо
сти продукции в связи с модерни
зацией ррудий труда до.чжна соста
вить в' расчете на единицу оборудо
вания 4,3 тыс. рублей, то есть рас
ходы на модернизацию будут оку
паться в среднем всего лишь за 15 
месяцев.

Несмотря на это, в целом по сов
нархозу намечалось модернизиро
вать за семилетку менее 10 процен
тов парка оборудования. Этого яв
но недостаточно. В настоящее время 
в соответствии с постановлением 
июньского Пленума ЦК КПСС на 
предприятиях должны быть изыска
ны дополнительные возможности 
для ускорения модернизации уста
ревшего оборудования.

Пленум ЦК КПСС обязал специа- 
.дизированные институты, конструк
торские бюро и машиностроитель
ные предприятия организовать раз
работку типовых проектов модерни
зации устаревшего оборудования и 
предложил Советам Министров союз
ных республик наладить централи
зованное производство по типовым 
проектам узлов и деталей, необхо
димых для модернизации устарев
шего оборудования, а также при
способлений и устройств для авто
матизации его работы. Это решение 
будет способствовать ускорению и 
удешевлению работ по модернизации 
оборудования.

Техническая реконструкция пред
приятий не может быть сведена 
только к  замене и модернизации обо
рудования. «В основу разрабатывае
мых мероприятий по реконструкции 
действующих заводов, шахт, рудни
ков, фабрик и предприятий строи
тельной индустрии, —  говорится в 
постановлении июньского Пленума 
ЦК КПСС, —  должно быть положе
но внедрение новых технологиче
ских процессов, в том числе с ис
пользованием радиоактивных изото
пов в контроле производственных 
процессов и научных исследованиях, 
и передовых методов организации 
производства, модернизации и заме
ны устаревшего оборудования, мак
симальное размещение агрегатов и 
установок на открытых площадках, 
использование новых, более эффек
тивных видов сырья с Комплексной 
его переработкой».

Внедрение новых технологических 
процессов является важнейшей 
частью реконструкции действующих 
предприятий.

Как указывает июньский Пленум 
ЦК КПСС, в машиностроении осо
бенно широкое применение, доля:ны 
получить методы пластической де
формации, в том числе объемная хо
лодная штамповка, периодический

прокат; изготовление шестерен, 
свер.ч и других деталей способом хо
лодной и горячей накатки и прокат
ки; использование сварно-литых и 
сварно-кованых конструкций, точ
ные виды .литья с применением тер
мореактивных смесей, обработка ме
талла резанием с применением но
вых марок инструментальных ста
лей, алмазов, твердосплавных и ме
таллокерамических материалов для 
режущего инструмента! Нужно ши
роко внедрять обработку наружных 
поверхностей и отверстий электро- 
эрозией, ультразвуком и роликами, 
методы химико-термической обра
ботки в активных средах; групповой 
метод обработки деталей, применять 
новые, особенно синтетические ма
териалы; организовать производ
ство и поставки потребителям обо
рудования укрупненными комплект
ными блоками и узлами.

Экономически нерационально за
менять на машиностроитель
ных заводах устаревшие ме
таллорежущие станки новыми, со* 
храняя в прежних размерах объем 
механической обработки металла^ 
Задача заключается в том, чтобы 
резко сократить объем обработки 
металла р'езанием-на основе корен
ного изменения технологии в заго
товительных цехах - машинострои
тельных заводов. Необходимо внед
рять обработку металла дав
лением вместо резания, что при
водит к  большому сокращению по
терь металла на отходах и трудоем
кости получения заготовок.

Не менее важное .значение имеет 
внедрение передовых форм органи
зации труда. В Обращении июньско
го Пленума ЦЕ КПСС ко всем тру
дящимся Советского Союза указы
вается, что «технический прогресс 
предполагает высшую организацию 
производства и трудя. Комплексная 
механизация и автоматизация —  
благо, если труд хорошо организо
ван, если в цехе нет болтающихся

Г
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На американской 
выставке в Москве

Тысячи людей приходят ежеднев
но на американскую выставку в 
московском парке культуры и от
дыха «Сокольники». Их влечет сю
да стремление больше узнать о ж и з

ни в Со-едйненных Штатах Америки, 
о науке, индустрии, культуре этой 
страны.

С интересом смотрят посетители 
фильм о США, демонстрирующийся 
на семи огромных экранах под эф

фектным геодезическим куполом. 
Неподалеку от этого 'павильона —  
шфкорама. Ее экран переносит зри
теля в американские города и села, 
разворачивает перед ним характер
ные пейзажи страны. Посетители 
знакомятся с наукой, культурой,

, архитектурой, изобразительным ис
кусством, изделиями легкой про
мышленности, бытовыми предмета
ми и другими экспонатами.

Стремление больше узнать об 
американском . народе порождает 
многочисленные вопросы, на кото
рые гиды едва успевают отве
чать. Вопросы эти, как правило, но
сят практический характер, порож
даемый желанием глубже вникнуть 
в суть увиденного. *

Вот автомобили марок «Кадил
лак», «Шевроле», «Крайслер» и дру
гие. Они привлекают внимание мно
гих. У моделей завязывается ожив
ленный обмен мнениями. Тема одна: 
не слишком ли дороги такие маши

ны для трудящихся? Приводятся 
сравнения с автомобилями отечест
венных марок, и каждый раз вопрос 

большей доступности решается в 
пользу последних.

Много людей всегда у образцового 
американского дома. Они живо ин
тересуются его оборудованием, об
становкой. У выхода посетители чи
тают, что такой дом стоит 14490 
долларов.

—  Дороговато, —  замечает по- 
лшлой рабочий, прикинув, сколько 
составит это в переводе на наши 
деньги.

—  Но ведь здесь написано, что 
предоставляется рассрочка.

—  Рассрочка —  это хорошо, ес
ли гарантирована постоянная рабо
та, а если, вот, окажешься на ули
це...

Хорошо отзываются посетите.чи о 
предметах домашнего быта, издели
ях из пластмасс, туристическом 
снаряжении. В то же время им со
вершенно непонятны многие вы
ставленные произведения абстракт
ного искусства. Многие покидают 
выставку с чувством некоторого 
разочарования —  они хотели бы 
увидеть больше современной амери
канской техники, таких экспона
тов, которые позволили бы лучше 
судить об уровне и качестве произ
водства в этой наиболее развитой 
стране капиталистического мира.

(ТАСС).

18SO м о л о д ы х  р а б о ч и х
в  учебных заведениях областно

го упраАления трудовых резервов 
состоялся очередной выпуск моло
дых квалифицированных рабочих. 
Всего в первом году семилетки учи
лищами и школами ФЗО направлено 
на производство в Томскую область 
1850 молодых рабочих. 750 направ
лены для работы в сельское хозяй
ство, 250 —  на речной транспорт и 
более 800 ' на промышленные

предприятия и в другие отрасли на
родного хозяйства.

В процессе учебы молодые рабо
чие проходили производственную 
практику на колхозных полях, в 
цехах предприятий, на стройках и 
судах речного флота. Выпускные 
экзамены показали, что новый от
ряд молодых рабочих получил хоро
шую теоретическую и практическую 
подготовку.

Н. ПАДУСЕННО.

в коллективе УНР-787 треста № 97 доброй трудовой славой поль. 
зуются столяры тт. Гофман и Краус. На острожке полов электро
стругом они выполняют норму выработки на 220—250 процентов. 

На снимке (слева направо): А. К. Гофман и В. А. Краус.
Фото Ф. Хитриневича.

ЛЕС СВЕРХ 
ГОДОВОГО  

ПЛАНА
Коллектив Сулзатского сплавного 

участка Усть-Чулымокой сплавной 
конторы завершил годовой план. На 
рейды Усть-Чулыма и Нарги достав
лено 100 тысяч кубометров древеси
ны. Сплавщики уже дали 5 тысяч 
кубометров леса сверх плана. До 
конца навигации коллектив обязал
ся дать еще 30 тысяч кубометров, а 
семилетку выполнить за шесть лет.

Особенно хорошо работает бригада 
тов. Торгаева. Ежедневно выполняя 
до полутора сменных норм, она бо
рется за звание бригады коммуни
стического труда.

В. МАЙКОВ.

Механизировали
производство

кирпича
Хорошо потрудился в пер

вом полугодии коллектив кир
пичного цеха артели «Труд» 
Молчановского района. В июне 
он выпустил кирпича-сырца на 
50, тысяч штук больше, чем тре
бовалось по плану. Сейчас цех 
ежесменно дает по 8 —9 тысяч 
штук кирпича-сырца при зада
нии 7,5 тысячи. Здесь механи
зирована подача глины из 
карьера в нирпичеделательный 
агрегат, скреперный Новш поз
волил высвободить 3 возчиков 
и 5 забойщиков. Подготовлен к 
пуску переносный ленточный 
транспортер для выгрузки 
обожженного кирпича из печей. 
Это ускорит разгрузку в два 
раза.

Новое в работе библиотек
Читатель сам 

выбирает книгу
Читате.чи городской библиотеки 

М  3 г. Колпашево в один из июль
ских дней, войдя в библиотеку, уви
дели необычную картину: стелла
жи, сдвинутые раньше в угол, те
перь разместились вдоль стен, биб- 
.чиотечный прилавок исчез, путь к 
стеллажам оказался открытым. Чи
тателю давалась возможность са
мому выбирать книгу.

Сдав прочитанную литературу, он 
направляется к  полкам. Что взять? 
Глаза разбегаются: перед ним боль
ше 20 тысяч томов по всем разде
лам знаний. И вот тут на помощь 
приходит библиотекарь. Он зна1сомит 
с расположением литературы на 
стеллажах, рекомендует необходи
мые читателю книги.

. Заведующая библиотекой 3. М. За- 
доянова, библиотекари В. Л. Король- 
ская и Н. А. Зырянова последова
ли примеру библиотек Москвы и 
первыми в области перешли на hoj 
вую форму обслуживания читателей 
— полный открытый доступ к  книж 
ным полкам..

Открытый доступ читателей к  
книжным фондам вводит и библиоте

ка М  I  г. Колпашево, насчитываю
щая свыше 50 тысяч книг.

В читальном зале этой библиоте
ки выложены для использования 

читателями газеты и журналы, 
энциклопедии, справочники и слова
ри, литература по искусству, произ
ведения советских писателей.

На абонементе внимание читате
лей привлекает обращение: «Това
рищи читатели! Подойдите к  этим 
стеллажам и выберите себе книги!».

На полках— литература на различ
ные темы. Тех, кого не удовлетворя
ет подбор литературы, кому хочется 
просмотреть все имеющиеся в биб
лиотеке книги по определенному 
вопросу, библиотекарь приглашает в 
книгохрани.лише.
Оборудован здесь и «стол новинок». 

Такие выставки делались и раньше, 
но книги тогда выставлялись на 
витринах за библиотечным прилав
ком и ознакомиться с ними можно 
было только по обложке. Сейчас чи
татели подолгу сидят за столом, 
просматривая новые книги, записы
вают понравившиеся, чтобы затем 
получить их на дом.

Читатели встретили новый метод 
работы библиотек е большим удов
летворением. Да это и  понятно. 
Подойдя к  полкам, читатель находит

без дела людей, если разумно ис- | 
пользуется каждая минута, ведь из i 
минут складываются часы, рабочие , 
дни, месяцы и годы».

Предусмотренный семилетним 
планом прирост выпуска валовой 
продукции промышленности на 80 
процентов будет достигнут главным 
образом за счет повышения произ
водительности труда на действую
щих предприятиях, путем коренной 
реконструкции, расширения пред
приятий, модернизации оборудования 
и внедрения комплексной механиза
ции и автоматизации производствен
ных процессов и прогрессивной тех
нологии. Исходя из этого, во мно
гих экономических районах страны, 
и особенно в старых промышлен
ных центрах, на реконструкцию .и  
расширение действующих предприя
тий, на модернизацию устаревшего 
оборудования направляется от 70 до 
90 процентов всего объема капи
тальных вложений.

Июньский Пленум ЦК КПСС одоб
рил инициативу, проявленную тру
дящимися, партийными и хозяйст
венными организациями Владимир
ской и Свердловской областей, горо
да Москвы, Московской. Ленинград
ской, , Горьковской, Запорожской, 
Днепропетровской и других обла
стей, Белорусской ССР в изыскании 
возможностей для быстрого увели^ 
чения выпуска продукции, сниже
ния ее себестоимости, повышения 
технического уровня выпускаемых 
машин, приборов, оборудования и 
производительности труда, ддя до
срочного выполнения семилетнего 
плана за счет лучшего использова
ния производственных мощностей и 
реконструкции действующих пред
приятий.

Пленум ПК КПСС определил важ
нейшие направления в,области со
вершенствования техники, техноло
гии и организации производства в 
различных отраслях народного хо
зяйства, которые-должны бьяь по

ложены в основу разрабатываемьк 
мероприятий по реконструкции дей
ствующих заводов, шахт, рудников^, 
фабрик и предприятий строительной 
индустрии.

В текущей семилетке намечается 
реконструировать многие пред
приятия Томского экономического 
района. Выпуск валовой продукции 
на действующих предприятиях дол- 
лсён увеличиться на 80 процентов. 
В 1965 году 50 процентов общего 
прироста продукции по сравнению с 
]9 5 8  годом должны дать действую
щие предприятия.

Ведущей отраслью промышленно
сти в Томском Экономическом районе 
является машиностроение, на долю 
которого приходилось в 1958 году 
45,2 процента продукции тяжелой 
промышленности совнархоза. В 
1965 году средства производства 
составят по плану 87,2 процента 
всей продукции предприятий Том
ского совнархоза, а 59,2 процента 
производимых средств производства 
составит' продукция машинострое
ния.

Выпуск промышленной продукции 
машиностроительными заводами сов
нархоза должен увеличиться за 
семь лет в 3,6 раза, в том числе на 
существующих предприятиях —  в 
2,4 раза. За счет реконструкции 
и расширения производства на 
действующих предприятиях будет 
получено 62,7 процента общего при
роста продукции машиностроения.

Подхватив почин трудящихся 
Владимирского, Свердловского и 
других экономических районов, кол
лективы предприятий Томского эко
номического района взяли на себя 
обязательство —  на основе более 
эффективного использования капи
тальных вложений, существующих 
мощностей и производственных пло
щадей. модернизации оборудования,

много таких книг, о которых не 
знал раньше.

—  Раньше, идя в библиотеку, я 
думал: что же взять? Перебирал в 
памяти все известные произведения, 
и казалось, что все уже прочитано. А 
побывав возле полок, увидел, как 
много в библиотеке хороших книг, 
который еще не прочитаны, —  го
ворит читатель библиотеки В. М. 
Афанасьев.

Открытый доступ к  книжным 
фондам практикуется также и в Мол- 
чановской районной библиотеке.

Новая форма обслуживания чита
телей должна найти самое широкое 
распростраление в библиотеках на
шей области.

Заочная 
читательская 
конференция ^

Работники Зырянской библиоте
ки  совместно с редакцией районной 
газеты «Борец за темпы» провели 
заочную конференцию читателей на 
тему: «За высокую продуктивность 
животноводства».

Цель конференции состояла в

внедрения новой техники, механи
зации и автоматизации производст
венных процессов достигнуть уровня 
выпуска валовой продукции, запла
нированного на 1965 год, на год 
раньше —  в 1964 году.

Перед предприятиями Томского 
совнархоза поставлены в семилетке 
большие задачи по реконструкции и 
расширению производства. Об этом 
свидетельствуют такие примеры.

Томскому подшипниковому за
воду предстоит увеличить объ
ем выпуска продукции в 5 раз. 
Производственные площади завода 
значительно увеличатся за семи
летку, стоимость основных фондов 
возрастет в 3,8 раза. Наряду с этим 
значительно повысится технический 
уровень орудий труда. Большая 
часть ныне действующего оборудо
вания будет заменена новым и.Ти 
обновлена путем модернизации. 
Намечается внедрение прогрессив
ной технологии и более совер
шенной организации труда. Все 
это позволит увеличить выработку 
продукции в расчете на одного рабо

чего в 2,2 раза.
Коллектив завода взял на се

бя новые обязательства— дать за се
милетие более чем на 100 миллионов 
рублей сверхплановой продукции и 
Сэкономить 57 миллионов рублей на 
издержках производства, внести в 
фонд семилетки не менее 22 мил
лионов рублей экономии от внедре
ния рационализаторских предлолш- 
нпй и изобретений.

Предусматриваются расширение и 
реконструкция завода режущих ин
струментов, коллектив которого 
обязался выполнить семилетнин 
план по уровню производства в 
1964 году.

Завод осуществит капитальные 
! вложения в размере 73,3 миллиона 
' рублей, из которых 42,1 миллиона

том, чтобы животноводы, специали
сты сельского хозяйства, прочитав и 
обсудив рекомендуемые газетой кни
ги и статьи, рассказали на стра
ницах газеты о том, что hoboiTo под
сказала им литература, какие пере
довые приемы для повышения про
дуктивности животноводства ис
пользуются в колхозах, какой эко
номический эффект это дает.

Райком КПСС одобрил инициати
ву районной библиотеки и  редакции 
газеты.

Бо время подготовки и проведе
ния конференции работники библи
отек проводили библиографические 
обзоры и громкие чтения литерату
ры на фермах.

За время конференции на стра
ницах газеты обменялись опытом 
животноводы из двенадцати колхо
зов района. Каждое выступление, 
напечатанное в газете, обсуждалось 
на фермах.

Читательская заочная конферен
ция оказалась хорошей формой 
пропаганды передового опыта.

К. СТУДЕНКОВА, 
заведующая методическим от
делом областной библиотеки 

имени А. С. Пушкина.

рублей пойдет на оборудование, 
внедрение новой технологии, более 
совершенной организации труда, а 
31,2 миллиона рублей направляется 
на строительство новых производ
ственных корпусов. Выпуск валовой 
продукции должен возрасти в 
2,3 раза при увеличении производ
ственного переспала завода на 60 
процентов. Парк станков н а , заводе 
более чем наполовину будет обнов
лен за счет современного высоко
производительного оборудования. 
Среднегодовая выработка продукции 
на 1 рабочего должна повыситься 
на 52 процента и себестоимость 
продукции —  снизиться на 24,8 
процента.

На заводе «Сибэлектромотор» 
производственные площади останут
ся без существенных изменений. 
На тех же производственных площа
дях выпуск продукции должен уве
личиться на 94 процента пфи уве
личении численности работающих 
лишь на 22 процента. За счет повы
шения производительности труда 
должно быть получено 76,5 процен
та всего прироста прадукции. Кол
лектив завода «Сибэлектромотор» 
взял на себя обязательство уже в 
1963 году достичь уровня выпуска 
электродвигателей, намеченного в 
семилетием плане на 1965 год, а за 
6 лет выполнить семилетку по росту 
производительности труда и сниже
нию себестоимости.

Решения июньского Пленума ЦК 
КПСС вызвали у советских людей 
новый подъем творческих сил и эн- 
тузиедзма. Весь советский народ го
рячо и единодушно поддерживает 
разработанные Центральным Коми
тетом партии мероприятия по уско
рению технического прогресса во 
всех отраслях народного хозяйства. 
Выполнение решений Пленума ЦК 
обеспечит досрочное выполнение се
милетнего плана, еще выше подни
мет могущество нашей Родины,

Больше опираться на помощь 
общественности

Товарищ Н. С. Хрущев в докладе 
на XXI съезде КПСС указывал: 
«Сейчас уже ясно, ■ что многие 
функции, выполняемые государст
венными ’ органами, постепенно 
должны переходить в ведение об
щественных организаций».

В ведение общественных органи
заций должны все более переходить 
и вопросы обеспечения обществен
ного порядка и правил социалисти
ческого общежития.

Дело идет к  тому, чтобы функ- 
цгга обеспечения общественного по
рядка и безопасности наряду с та
кими государственными учрежде
ниями, как милиция, суды, выполня

ли параллельно и общественные ор
ганизации. Социалистическое об
щество создает такие добровольные 
органы обеспечения общественного 
порядка, как народная милиция, 
товарищеские суды и подобные им 
органы.

Органы суда, прокуратуры, ми
лиции должны постоянно опираться 
на помощь общественности.

Труженики нашей области, как и 
всей страны, го'рячо одобрили поста
новление ЦК КПСС и Совета Мини
стров СССР «Об участим трудящих
ся в охране общественного поряд
ка». Оно широко обсуждалось в кол
лективах трудящихся.

Сейчас в области создана 391 до
бровольная наро'Дная дружина, в 
которых свыше 7.870 дружинни
ков.

Хорошо зарекомендовали себя на
родные .дружины университета (ко
мандир тов. Елеонский), медицин
ского института (командир тов. Би
рюков), подшипникового завода 
(командир тов. Сукинов) в г. Том
ске, народные дружины ряда пред
приятий Асиновского района, в по
селке Тогур Колпашевского района, 
на Кедровском лесопункте Парбиг- 
ского района, Нюрсинском лесозаго
товительном пункте Чаинского рай
она и другие.

Но в руководстве отдельными 
дружинами есть немало недостатков. 
Многие районные штабы (например, 
Туганский, Каргасокский, Вокзаль
ный г. Томска, Шегарский, Алексан
дровский и ряд других) с момента 
их создания не провели почти ника
кой работы,

Пололсительный опыт лучших на
родных дружин обобщается слабо. 
Во многих организациях, на пред
приятиях, в колхозах до сих пор 
дружины не созданы. Районные 
штабы и дружины не везде имеют 
постоянные помещения для работы. 
Не принимают активного участия в 
создании дружин многие комсомоль
ские организации.

В ряде случаев работники мили
ции, суда и прокуратуры слабо по
могают дружинам, ошибочно считая, 
что это дело только общественных 
организаций.

Работникам прокуратуры и мили

ции необходимо больше .опираться 
па общественность в предупрежде
нии и раскрытии преступлений. 
Факты убедительно показывают, что 
это приносит большую пользу делу.

Бот один из многих примеров. В 
Чалсе.чтовсаом сельпо Колпашевско
го района продавец Коровина рас
тратила 17 тысяч руб.чей коопе
ративных средств. Следователь соб
рал пайщиков, которые дали ис
черпывающую характеристику Коро
виной, ПОМОГ.ЧИ установить покрови
телей расФратчицы.

Большое воспитательное значение 
имеют судебные процессы, проводи
мые непосредственно на предприя
тиях, в учреждениях, в колхозах и в 
сельских (Советах.

Народными судами нашей области 
проведен ряд процессов с участием 
общественных обвинителей. Общест
венный обвините.чь выделяется 
партийными, профсоюзными, комсо
мольскими о,рга;нами и другими 
общественными организациями.

В апреле этого года в селе Бога- 
шево открытым процессом с уча
стием общественного обвините.чя —  
секретаря парторганизации тов. К у
ликова —  было рассмотрено дело по 
обвинению Титова в злостном ху
лиганстве. После процесса на сходе 
граждан с. Богашево было рассказа
но о преступлении Титова и приго
воре суда. Рабочие и служащие 
с. Богашево горячо поддержали ре
шение суда.

Большое общественное воздейст
вие на нарушителей-трудовой дис
циплины и общественного порядка 
оказывают товарищеские суды.

Заседания товарищеского суда на 
заводе «Сибэлектромотор» проходят 
непосредственно в цехах, в них уча
ствует большое число рабочих, ра
зоблачающих нарушителей дисцин- 
л и ш . Б мае товарищеский суд рас
смотрел дело о нарушении трудовой 
ДИСЦИП.ЧИНЫ Курчаёвым. Биновный 
обещал больше не допускать нару
шений, и по просьбе рабочих цеха 
товарищеский суд объявил Курчаеву 
общественный выговор.

Товарищеский суд на электро
ламповом заводе не ограничивается 
рассмотрением дел, касающихся 
производства и быта. Он обсудил 
плохую работу повара столовой Ино
земцевой. Ее резко критиковали за 
недостатки в работе и объявили об
щественный выговор. Этот суд дал 
положительные результаты. По от
зывам рабочих, все сотрудники сто
ловой стали лучше относиться к  де-

Однако на ряде предприятий то
варищеские суды слабо используют
ся как средство общественного воз
действия на нарушителей трудовой 
дисциплины и общественного поряд
ка. Руководители предприятий, фаб
рично-заводские и местные комите
ты, народные добровольные дружи
ны. органы милиции и прокуратуры

мало материалов направляют для 
рассмотрения в товарипщекие суды. 
В товарищеские суды можно напра
влять дела, которые являются .мало
значительными Д.ЧЯ рассмотрения в 
уголовно.ч порядке. Это будет иметь 
большое воспитательное значение.

Необходимо возобновить деятель
ность общественных судов на селе 
и при домоуправлениях.

Значительную помощь оказывает 
общественность и в работе государ" 
ственных контрольных органов, осу
ществляя контроль СИИ.ЗУ за дея
тельностью предприятий обществен
ного питания, торговли, за соблю
дением правил технической безопас
ности на производстве.

Но помощь общественности мест
ные государственные контрольные 
органы, государственная торговая 
инспекция, контрольно-ревизионное 
управление, техническая инспек
ция по охране труда используют 
еще не достаточно. В г. Томске и об
ласти 34 общественных инспектора 
по торговле, но многие из них 
бездействуют. Роль общественных 
инспекторов по охране труда также 
принижена. Главный технический 
инспектор облсов'профа тов. Охотни
ков не имеет данных о работе обще
ственных инспекторов.

Среди органов советской общест
венности, ведущих борьбу за соблю
дение социалистической законности, 
особое место занимают наб.чюдатель- 
ные комиссии за местами заключе
ния. Предоставление советской обще
ственности таких ответственных 
полномочий —  яркое свидетельство 
того, как высоко оценивают партия 
и правительство роль общественных 
органов в борьбе е преступностью, 
Б числе членов наблюдательной 
комиссии Томского горисполкома —' 
передовые рабочие города: монтаж
ник тов. Чернов, бригадир бригады 
коммунистического труда тов. Шев
цов, мастер промкомбината тов. Ко- 
ломаев, токарь тов. Теущаков, шо
фер̂  тов. Цеденев и другие,

Паб.тюдательная комиссия оказы
вает помощь в перевоспитании пре
ступников. Организовано чтение лек
ций для заключенных по вопросам 
соблюдения социалистического пра
ва, проводятся беседы с заклю-' 
ченными, приняты меры к  улучше
нию работы школ, медпунктов в ме
стах заключения. i

Формы участия общественности в 
борьбе за укрепление законности и 
порядка многообразны. Особенно 
большое значение имеет помощь 
общественности в предупреждении 
нарушений, в улучшении воспита
тельной работы. Необходим тес
ный контакт общественности и ад
министративных органов ^  суда, 
прокуратуры и милиции.

Б. КОРСАКОВ, 
прокурор Томской области,

„  старший советник юстиции.

СОБЕТЫ СПЕЦИАЛИСТА П а д ь  и п ч е л ы
Климатические условия Том

ской области способствуют выде
лению падевых медов. Пчелы его 
вырабатывают из пади, котсхрая 
ежегодно в обильном количестве 
появляется на деревьях, кустар
никах - и травянистой растительно
сти. Падь — это сахаристая жид
кость, которая образуется в ре
зультате питания тлей клеточным 
соком растений.

Когда цветковые растения пре
кращают выделение нектара,, пче
лы собирают падь. Падевый мед 
безвреден для человека, но губи
тельно действует на пчел. В нем 
содержится большое количество 
минеральных и других ядовитых 
для пчел веществ. Особенно 
вредны падевые меды во время 
зимовки пчел. 'У пчел появляется 
понос, семьи слабеют, происходит 
массовое постепенное отравлекие 
взрослых пчел и расплода, затем 
гибнут целые семьи. Даже неболь
шая примесь пади к цветочному 
меду вызывает у пчел различные 
заболевания.

По этой причине в Пышкино- 
Троицкои районе в колхозе имени 
Крупской погибло в 1959 году 
100 пчелиных семей, в Туганском 
районе в колхозах «Прогресс», 
«Борец», «Заветы Ленина», име
ни Калинина — 186 пчелиных се
мей. Немалые потери пчел еже
годно несут и пчеловоды Асинов
ского, Шегарского, Томского, Ча
инского и других районов области.

Большей частью мед с при
месью пади по внешнему виду 
мало чем отличается от цветочно
го. Только опытные пчеловоды 
могут его отличить по своеобраз- 
но.му, напоминающему солод, вку
су, по густой тягучей консистен
ции и темному цвету! Но пчелы 
складывают падь в соты нерав
номерно, и в разное время в сотах

ее содержится разное количество, 
по этой причине пчеловоды не 
могут точно отбирать образцы ме
да на анализ.

Исследовать качества кормового 
меда на падь следует в августе 
каждого года, но нужно правильно 
отбирать пробы меда для анали
за. Для этого из нескольких уль
ев отбирают по воэмоокности раз
ные соты с медом, рамки с медом 
просмадриваюг на свет и берут 
в отдельную посуду мед, сортируя 
его ш»' цвету, вкусу, густоте, тя
гучести и (Г. д. Мед берут с сотов 
при помощи чайной ложки. Таким 
образом, отбирают 3 —4 сорта ме
да, отличающихся по своим приз
накам. После анализа пчеловод 
будет знать, какой из них паде
вый, а в каком пади не содержит
ся. Удаляя из гнезд определен
ные сорта меда, содержащие при
месь пади, пчеловод частично 
предохраняет пчел, м1атон и рас
плод от действия падевого токси
коза.

Но это еще не гарантирует пол
ную сохранность пчел в зимовке.

Чтобы предупредить сбор пче
лами пади, необходимо пасеки 
размещать в таких местах, где 
для пчел есть постоянный взяток. 
Важно и обилие кормов в гнёз
дах пчелиных семей. Чем боль
ше пчелиныё семьи обеспечены 
доброкачественным кормом, тем 
меньше пчелы собирают падь.

В борьбе с падевым токсикозом 
заслуживает большего внимания 
опыт работы пчеловода Кривоше- 
инского райпотребсоюза Д. Т. 
Найчукова.

Он ежегодно в первой половине 
сентября в середину гнезд ста
вит по 2 —3 сота светло-корич
невого цвета без меда, затем в 
кормушках скармливает сахарный

сироп (2 части сахара и 1 часть 
дождевой воды) в два приема, по 
8 килограммов на семью пчел.

При этом пчелы перераба
тывают сироп в мед и складыва
ют его в пустые соты, в среднюю 
часть гнезда. На этом меде и зи
муют пчелы. Из зимовки они вы
ходят бодрыми, а семьи сильными. 
Б прошлом году Найчуков полу
чил по 12 0  килограммов товарно
го меда на каждую перезимовав
шую пчелиную семью, в этом го
ду Цал обязательство получить по 
150 килограммов.

Д. Т. Найчуков ежегодно остав
ляет по 30 килограммов меда на 
каждую пчелиную семью, из них 5 
килограммов фуражного меда об
менивает на 8 килограммов саха
ра. Б гнездах на зиму оставляет 
по 8 — 10  килограммов цветочного 
меда и по 8 килограммов сахар
ного меда, а остальной фуражный 
мед—в сотах до весны следующе
го года. Цветочный мед для зимов
ки пчел заготавливается в начале 
цветения основных медоносов, да
ющих для пчел главный медосбор. 
Д. Т. Найчуков на многолетнем 
опыте пришел к выводу, что и 
этот мед может содержать при
месь пади. Но так как пчелы 
зимуют на сахаре, а мед расхо
дуется пчелами весной и летом, 
действие примеси пади бывает не
значительное.

Действие пади при весеннем 
уходе за пчелами снижается за 
счет постоян4(ого обеспечения пчел 
теплой водой.* На пасеке пчелы 
постоянно берут воду в специаль
но устроенной искусственной по
илке. Б гнездах периодически 
распечатывают медовые ячейки 
(на одних сотах) и мед сбрызгива
ют теплой водой.

А. СИНЕВ. ■

-Г'.'

i r  ■

'ir
МОСКВА. Дворец спорта Цен

трального стадиона имени
В. И. Ленина в Лужниках. 3 ав
густа здесь состоится торжествен
ное открытие международного ки
нофестиваля.

(Фотохроника ТАСС).
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я

Фестивальные концерты
ВЕНА, 28 июля. (Корр. ТАСС).

Вчера в Вене был первый вечер 
фестивальных концертов. Они 
проходили в лучших концертных 
залах австрийской столицы, в 
оперных и драматических театрах, 
в новом дворце спорта «Штадт- 
халле». Еще никогда в Вене в те
чение одного вечера не выступало 
так много выдающихся зарубеж
ных исполнителей, национальных 
коллективов песни и танца, раз
личных оркестров, эстрадных и 
цирковых групп. В эти дни Вена 
превратилась во всемирную сто
лицу искусства.

В венском дворце спорта 
«Штадтхалле» состоялся большой 
международный концерт «Музыка 
и танцы всего мира». В концерте 
приняли участие художественные 
гоуппьг девяти стран: Аргентины, 
Болгарии, Бразилии, Венгрии, Ки
тая, Шотландии, Сенегала, Ирака 
и Советского Союза.

На огромной сцене, украшенной 
эмблемой фестиваля, играет вен
герский народный оркестр, кото
рым руководит 1 1 -летний дири
жер. Бурные аплодисменты пуб
лики свидетельствуют о том, что 
он блестяще справился со . своей 
задачей.

Еще не смолкли аплодисменты, 
а на сцене уже начался веселый 
танец венгерской сельской моло
дежи.

Венгерский оркестр под аплоди
сменты зрителей покидает сцену, 
а под высокими сводами дворца 
уже рождаются новые звуки. Они 
нарастают, и вскоре появляется 
группа шотландских волынщиков 
в традиционных национальных ко
стюмах. Они проходят между ря
дами зрителей и выстраиваются 
Перед сценой. Временами музыка 
шотландцев напоминает ■ танце
вальные мелодии австрийских гор
цев, поэтому из зала то и дело 
в.месте с подбадривающими воз
гласами слышны тирольские на
певы.

. Лучи прожекторов направлены 
на сцену, и у зрителей вдруг по
является желание протереть глаза. 
Из-за кулис появляются сказоч
ные персонажи из «Тысячи и од
ной ночи». Черноглазые девушки 

. в ярких шелковых одеждах и 
стройные смуглые юноши в ша
почках, украшенных перьями, — 
танцоры Ирака. Они грациозно 
движутся в ритме танца, и Вена 
аплодирует героям Шахерезады, 
представителям героического на
рода, отвоевавшего недавно свое 
право на независимость.

Конферансье объявляет ' .новый 
номер, и вот на сцене . зазвучал 
африканский барабан. В четком 
ритме движутся темные фигуры. 
Плавные движения их рук напо
минают полет птиц. Публика тре
бует повторить номер, и сенегаль
цы танцуют выразительный «та
нец поденщиков».

Снова гаснет и вспыхивает свет. 
Перед зрителями — большая, 
группа китайских танцоров с цве- , 
тами в руках. На искусно укра

шенной цветами ладье по сцене 
«плывут» молодые влюбленные. 
Публика награждает китайских 
артистов бурными аплодисмента
ми.

На сцене — танцоры Украины. 
Они уже выступали в Вене вес
ной этого года. Лихой гопак вы
зывает восторженный гул в зале. 
Украинцев сменяют грузинские 
танцоры с саблями и щитами в ру
ках. Они демонстрируют «бой» за 
белоснежный платок красавицы, и 
от их булатных клинков во все 
стороны летят снопы искр. Много 
чудесного увидели в этот день 
венцы в «Штадтхалле».

А в это время в «Раймундтеат- 
ре» выступает группа Ленинград
ского академического театра опе
ры и балета им. Кирова. Моло
дежь исполняет фрагменты из ба
летов «Лебединое озеро» и «Щел
кунчик» Чайковского, «Гаянэ» — 
Хачатуряна, «Раймонда» — Гла
зунова, «Каменный цветок» — 
Прокофьева и «Жизель» — Ада
на. Каждый номер вызывает бурю 
восторгов. Среди зрителей много 
любителей балета, которые давно 
мечтали увидеть своими глазами 
прославленных артистов русского 
балета. Среди зрителей — студен
ты музыкальных и хореографиче
ских училищ, искусствоведы и 
критики, которым пришлось по
тратить немало усилий, чтобы 
стать обладателями билетов на 
концерт ленинградцев.

Долго не смолкает овация после 
окончания последнего номера. 
Артистам преподносят цветы. У 
входа в «Раймундтеатр» их ожи
дает толпа венцев, мечтающих по
лучить автографы или хотя бы 
увидеть вблизи замечательных ар
тистов.

Вена в восторге от своих го
стей. Но и гости с неменьшим во
сторгом наслаждаются поекрас- 
ным искусством венцев. В боль
шом зале «Музвкферейна» состо
ялся симфонический концерт из 
произведений Иоганна Штрауса и 
Иосифа Штрауса. Оркестром ди
рижировал Эдуард Ш траус-— 
внук «короля вальсов» ИогаЙна 
Штрауса.

Звучат известные во всех стра
нах мира мелодии • из оперетт 
«Цыганский барон» и «Летучая 
мышь», чудесные вальсы «Жизнь 
артиста» и «Розы юга». Публика 
восторженно встречает молодую 
певицу Илону Штейнгрубер, ис
полняющую вальс Иосифа Штра
уса «Деревенские ласточки из 
Австрии».

Сегодня концерты проходят не 
только в лучших концертных за
лах и театрах австрийской столи
цы. В разных районах Вены на 
открытых эстрадах выступают ар
тисты и любители искусства Чили 
и Греции, Японии и Исландии, 
Камбоджи и Гвинеи, Израиля и 
Непала. Эти выступления на пло
щадях и в парках пользуются 
большим успехом у венцев, кото
рые встречают своих гостей тепло 
и радушно.

Л. СТЕПАНОВ.

P Q '
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ДЕМОКРАТИЧЕСКАЯ РЕСПУБЛИКА ВЬЕТНАМ. Недавно со. 
стоялось торжественное открытие электростанции в Вин, построен, 
ной по плану экономической помощи Советского Союза ДРВ. Это од
но из самых крупных предприятий Северного Вьетнама.

Эта станция дает энергию городу Вин и обслуживает гидравличе. 
скую систему Нге.ан, которая орошает 20.000 га рисовых планта. 
ций.

На снимке: в одном из машинных залов электростанции.
(Фотохроника ТАСС).

С оветско -
индонезийское

сотрудничество
ДЖАКАРТА, 28 июля. (ТАСС). 

Сегодня в Джакарте состоялось 
подписание дополнительных про. 
токолов об экономическом и тех
ническом сотрудничестве между 
СССР и Индонезией, согласно 
которым Советское правительст
во, идя навстречу пожеланиям 
правительства Индонезии, выра
жает согласие на строительство 
технологического факультета в 
Амбоине (Молуккские, острова) и 
стадиона в Джакарте, главная 
спортивная арена которого рас
считана на сто тысяч зрителей. 
Кроме того, Советское правитель
ство согласилось оказать помощь 
Индонезии в подготовке препода
вательских кадров, предоставив 
возможность индонезийским граж
данам обучаться в вузах СССР.

Дополнительные протоколы 
подписали министр иностранных 
дел Индонезии Субандрио и пове
ренный в делах СССР П. С. Куз
нецов.

Вокруг Женевского совещания
Народы ждут от трех держав не уловок, 

а подлинной воли к соглашению

ПИСЬМА ГРЕЧЕСКИХ 
ПАТРИОТОВ

АФИНЫ, 28 июля. (ТАСС). Се. 
годня в «Авги» помещено письмо 
Манолиса Глезоса, адресованное 
этой газете. В письме говорится;

«Дорогая «Авги»! Через тебя 
я хочу выразить глубокую благо
дарность всем, кто помогал наше
му делу, защищая права человека, 
нормализацию положения, консти
туционную законность в нашей 
стране. Как гражданин и журна
лист, я испытываю чувство гордо
сти за тот факт, что общестшен- 
ность в целом, газеты, выражаю, 
щие ее мнение, политические дея
тели оппозиции и даже часть пра
вящей группировки . выступили 
против заговора, сплетенного про
тив нас и против политических 
преследований. Судебный процесс 
доказал, что силы демократии и 
мира в Греции непобедимы.

Манолис Глезос, 
тюрьма «Авероф».

Газета «Авги» помещает также 
следующее письмо Вуцаса, Трика.

линоса, Сингелакиса и Каркаяни- 
са греческой и мировой общест
венности;

«Мы глубоко взволнованы ока. 
занной нам помощью до и во вре
мя известного всему миру суда 
над нами со стороны тысяч вид
ных деятелей мировой и грече
ской общественности и миллионов 
простых миролюбивых людей все
го мира.

Мы пони.маем, что эта поддерж. 
ка является борьбой за демокра. 
тию, мир и демократические ово- 
боды, переживаюпще столь жесто
кие испытания в многострадальной 
Греции.

Мы горячо благодарим каждо
го, который любым образом проц, 
вил свои симпатии к нам и под- ^  
держал нас в Греции и за ее пре
делами, и заверяем: и из тюрьмы 
мы будем продолжать борьбу за 
демократию и мир, за восстанов
ление демократических свобод в 
нашей стране».

Л '

Встреча представителей советской 
и американской делегаций на фестивале

ВЕНА, 28 июля. (Корр. ТАСС). 
Сегодня в одном из помещений 
пресс-центра фестиваля состоя
лась встреча представителей со
ветской и американской делегаций, 
в которой приняли участие около 
300 юношей и девушек из США и 
Советского Союза.

За столом президиума предста
вители американской и советской 
делегаций, на столе советский и 
американский флажки. Первым 
берет слово один из руководителей 
советской делегации С. Романов
ский. Он приветствует представи
телей молодежи США. С. Рома
новский говорит о необходимости 
расширения и укрепления друже
ских контактов между советскими 
гражданами и американцами. Мы, 
говорит Романовский, боремся за 
победу принципов мирного сосу
ществования стран с различным 
общественным строем, за сосуще
ствование СССР и США. Давайте 
дружить, давайте крепить нашу 
дружбу. От того, как сложатся 
наши отношения, зависит будущее 
человечества. Мы знаем, что наши 
и ваши взгляды нередко расходят
ся. Но лучше спорить, даже не со
глашаясь друг с другом, чем вое
вать. ибо война, если она разра

зится, принесет огромный ущерб 
и вам, и нам.

Затем с приветствием к предста
вителям советской делегации обра. 
тилась негритянская девушка из 
Калифорнии Элсиа Симмз. Она 
проникновенно говорит о важно
сти дружбы между советскими 
людьми и американцами. Свое вы
ступление она заканчивает слова
ми: «Пусть наша сегодняшняя 
встреча покажет, что мы, амери
канцы и русские, можем жить в 
мире и дружбе друг с другом». 
Раздаются громкие аплодисменты.

Начинается концерт артистов и 
участников художественной само
деятельности. На сцене сменяют 
друг друга советские и американ
ские певцы, танцоры. После кон
церта все разбились на группы. В 
каждой группе — американцы и 
представители советской делега
ции. Начинались беседы, споры. 
На улице перед зданием, где толь
ко что выступали представители 
молодежи обеих стран, образова
лась большая группа русских, 
американцев, украинцев, грузин. 
Взявшись за руки, они с подъемом 
поют русскую песню «Катюша». 
Это была поистине дружеская 
встреча.

Ю. BAHtAHOB.

ЖЕНЕВА, 28ИЮЛЩ (Спец. корр.
ТАСС). Все швейцарские газеты 
сообщают, что на состоявшихся 
вчера частных встречах было ре
шено, чтобы обе стороны посвяти
ли сегодняшний день размышле
ниям и формулированию своих- 
конкретных предложений по об
суждаемым вопросам. При этом 
ряд газет изображает дело так, 
будто бы делегации западных 
стран предприняли какие-то новые 
шаги, облегчающие соглашение по 
берлинскому вопросу. Особая 
роль приписывается при этом де
легации Англии. Так, газета 
«Нейе цюрхер цейтунг» писала 
вчера о каких-то новых усилиях 
С. Ллойда достичь соглашения по 
Берлину. Если поверить авторам, 
статей в сегодняшних газетах, то 
на вчерашних встречах эти попыт
ки были возобновлены с новой 
силой. Послушать, например, обо
зревателя газеты «Газетт де Ло- 
занн», то можно подумать, что в 
результате вчерашних встреч «со
вещание в Женеве с успехом пе
ревалило опасный хребет»...

Однако тщетно было бы искать 
в подобных наигранно-оптимисти. 
ческих высказываниях ответа на 
простой и естественны.й вопрос: а 
в чем, собственно,' заключаются 
попытки западных держав, в част
ности Англии, достичь соглаше
ния? Какие конструктивные изме
нения внесли они в свои предло
жения по вопросу о Западном Бер
лине от 16 июня, предложения, 
которые по существу ничего не 
меняют в господствующих в За
падном Берлине оккупационных 
порядках?

Вдумчивые наблюдатели, склон
ные верить не словам, а дела'м, 
отвечают: никаких. Мало того, в 
осведомленных журналистских 
кругах говорят, что в главном во
просе — о сокращении численно
сти оккупационных войск в За
падном Берлине — С. Ллойд, яв
но поддавшись давлению из Бон
на, даже ухудшил свою позицию. 
Если раньше он в своих выступле
ниях говорил, что сокращение чис
ленности оккупационных войск 
может служить предметом обсуж
дения, то ныне он полностью при
соединился к своим американско. 
му и французскому коллегам, за
являющим, что ни о каком -сокра
щении не может быть и речи.

Каждому, кто не ослеплен за
падной пропагандой, ясно, что этот 
вопрос является ключевым, по
скольку сокращение численности 
войск трех держав в Западном

Берлине явилось бы известным 
шагом на пути к постепенному ре
шению задачи ликвидации оккупа
ционного статуса Западного Бер
лина. Не для того ведь был по
ставлен на рассмотрение Женев
ского совещания берлинский воп
рос, чтобы сохранить в неприкос
новенности оккупационные поряд. 
ки в Западном Берлине. Ведь 
США, Англия и Франция, согла
сившись обсуждать этот вопрос на 
совещании, тем самым признали, 
что нынешнее положение должно 
быть изменено. Главы делегаций 
этих дёржав не раз в своих речах 
на пленарных заседаниях сами за
являли, что положение в Запад
ном Берлине нельзя признать нор
мальным. На деле же все их пред
ложения направлены к тому, что
бы сохранить порядки в Западном 
Берлине в их прежнем виде.

В прошлое воскресенье К  Гер- 
тер продемонстрировал это весьма 
наглядно, произнеся в Западном 
Берлине речь, выдержанную в 
стиле наихудших времен «холод
ной войны» и вызвавшую одобре
ние в кругах наиболее оголтелых 
западногерманских милитаристов 
и реваншистов. Наблюдатели 
склонны считать, что именно эта 
речь, а не благочестивые завере
ния в готовности искать базу для 
соглашения, с которыми время от 
времени выступал К. Гертер в 
Женеве, дает представление о дей
ствительной позиции США в воп
росе о Западном Берлине.

Правда, представители запад
ных держав утверждают, что, на
стаивая на сохранении нынешней 
численности оккупационных войск 
в Западном Берлине, они, якобы, 
идут навстречу Советскому Союзу 
в других вопросах. Как сообщают 
в журналистских кругах, они по
вторяли этот довод и на вчераш
них встречах, заявляя, что их 
предложения от 16 июня, якобы, 
направлены к известной нормали
зации положения в Западном 
Берлине. Но так ли это?

Западные державы выражают 
готовность не вооружать свои вой
ска в Западном Берлине атомным 
и ракетным оружием? Но они и 
раньше этого не делали. В чем 
же состоит их уступка?

США, Англия и Франция выра
жают готовность пойти навстречу 
требованиям Советского Союза в 
вопросе о подрывной пропаганде 
и шпионско-диверсионной дея
тельности против социалистиче
ских стран, организуемой и на

правляемой из Западного Берли, 
на? Но на деле в своих предложе
ниях они подменяют этот вопрос 
надуманным вопросом о мерах 
против нарушения общественного 
порядка «в обеих частях Берли
на». Значит и тут — туманные и 
неясные формулировки вместо 
конкретного изменения положе
ния.

Если бы западные державы 
стремились вести действительно 
конструктивные переговоры, они 
не занимали бы столь упрямой и 
неконструктивной позиции в воп
росе о численном уровне своих 
войск в Западном Берлине. Ведь 
они сами, вольно или невольно, 
признали главенствующее значе
ние это. о̂ вопроса, поставив его 
первым в своих предложениях от 
16 июня.

Общественность всего мира 
ждет чт США, Англии и Франции 
не уловок и тактических манев
ров, а подлинных шагов по пути 
к соглашению.

Американцы на биржах труда
НЬЮ-ЙОРК, 28 июля. (Корр. 

ТАСС). Каждое утро, пишет выхо
дящая в Хьюстоне газета «Кро- 
никл», на биржу труда приходят 
сотни людей. Среди них Джордж 
Шонка 42 лет. Он высококвали
фицированный механик реактив
ных двигателей. Два года назад 
он потерял работу в городе Брай
ан. Ему удалось устроиться на за
вод по переработке птицы, однако 
три месяца назад его уволили и 
оттуда. С тех пор он не может 
найти работу.

Такое же тяжелое положение, 
указывает газета, у безработного 
Э. Юз. 20 лет работал он шофе
ром грузовой машины, а сейчас 
Не в состоянии платить даже 5 
долларов,в неделю за комнату, где 
ОН Живет со своим 14-летним' сы
ном. «■у всех этих людей, — за
являет. «Кроникл», — одна цель 
— работа».

Недавно председатель местного 
отделения профсоюза рабочих ав

С  Я  О  Я  Г  I На первенство РСФСР по футболу 

Третий выигрыш томичей
Третью встречу на первенство 

РСФСР по футболу в сибирской 
зоне команда Томска провела с 
командой Иркутской области 
(г. Ангарск).

Незадолго до начала игры про
шел сильный дождь. Поле, как го
ворят футболисты, стало «тяже
лым» для игры.

Преимущество в ходе игры за
воевали хозяева поля. Нападение 
команды Томска все время проры
валось к штрафной площадке йр- 
кутян, создавая опасные моменты 
у ворот. Но счет открыть не уда
валось. Лишь на 17-й минуте то
мичи забивают первый мяч.

Не успели смолкнуть на трибу
нах аплодисменты, как с подачи 
Шкуратова Пятков забивает вто
рой мяч, через минуту он же за
бивает третий, еще через минуту 
— четвертый мяч. За четыре ми

нуты четыре мяча — редкий в 
футбольной практике случай.

К концу первой половины игры 
Тарабыкин и Голиков забивают в 
ворота команды Иркутской обла
сти еще по мячу. Первая полови
на игры заканчивается со счетом 
6:0 в пользу команды Томска.

Во второй половине томичи иг
рали также неплохо, но иркутя
не несколько перестроились и уси
лили защиту своих ворот. Напа
дающие томской команды забили 
еще два мяча. Встреча закончи
лась с общим результатом 8:0 в 
пользу команды Томска.

Команда Томска после трех игр 
имеет 6 очков из 6 возможных 
при соотношении забитых и про
пущенных мячей 20:3. Она по- 
прежнему остается в группе лиде
ров соревнования.

К. КОСТИН.

томобильной промышленности в 
г. Ривер-Руж Карл Стеллато по
сетил семьи безработных.автомо- 
бильщикО'В. Вот что рассказывает 
он в газете «Форд факте»: «'Уиль
яму Прайс 28 лет,, женат, имеет') 
трех чудесных детей — 5, 3 и 2 
лет. Сам он крепкий, здоровый и 
способный парень. Прайс был 
уволен 9 февраля 1958 года. Он 
обращался в поисках работы в 
сотни мест, но лишь иногда ему 
удавалось найти поденную работу.
У Прайса хороший скромный до
мик. в который он вложил немало 
труда, однако 2 января с. г. он 
получил извещение о том, что в 
связи с неуплатой задолженности 
у него отбирают дом. Что пережи
вает он, когда смотрит на своих 
трех маленьких детишек и думает 
о доме, которого лишается!».

Профсоюзная газета «Уэйдж 
ернер» пишет, что у Джека Крел- 
лина, работавшего на автомобиль
ном заводе «Бьюик», «есть задол
женность за дом и автомашину, 
но нет работы». Его пособие по 
безработице кончилось, «и если 
ему вскоре не повезет, то кто зна
ет, что с ним может случиться».

В. ОЗЕРОВ.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро- 
метеорологического бюро, по об
ласти 30 июля ожидается пере
менная облачность, местами крат
ковременный дождь, гроза, ветер 
юго-западный, 3 — 7 метров в се
кунду, температура по крайним 
северным районам 18— 23 граду
са, по остальным районам — 20 — 
25 градусов тепла.
. С 31 июля по 4 августа по об

ласти ожидается переменная об
лачность, временами дождь, ме
стами грозы, ветер юго-западный, 
5 — 10 метров в секунду, темпера
тура ночью 9 — 14 градусов, днем 
— 20— 25 градусов тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

НЯЦИОНАЛЬНЫЙ  
ПРАЗДНИК КУБЫ

Бонн проводит антинемецкую политику
БЕРЛИН, 28 июля. (ТАСС). По 

сообщению агентства АДН, быв
ший министр 'Правительства земли 
Нижняя Саксония Тереке, кото
рый в 1952 году п е р е е л  в Гер
манскую Демократическую Рес
публику и в настоящее время яв
ляется членом президиума Нацио. 
нального совета Национального 
фронта Демократической Герма
нии, заявил, что деятельность 
представителей Аденауэра на Же
невском совещании, направленная

на срыв этого совещания, являет
ся ярким доказательством того, 
что боннское правительство наме
рено продолжить сепаратистскую, 
враждебную миру политику. Он 
подчеркнул далее большое значе
ние общегерманского комитета из 
представителей двух германских 
государств для воссоединения 
Германии. Тереке указал, что 
Бонн, отклонив идею создания об
щегерманского комитета, высту
пил против интересов всех миро
любивых немцев.

В Руре царит хаос
БЕРЛИН, 28 июля. (ТАСС). 

То, что сейчас происходит в Ру
ре, — это хаос, заявил перед тре
мя тысячами молодых горняков в 
Бохуме (ФРГ) первый председа
тель западногерманского профсо
юза горняков, Г. Гутермут.

Как сообщает газета «Нейес 
Дейчланд», Г. Гутермут отметил, 
что в настоящее время запасы уг
ля в Руре во много раз больше, 
чем в годы мирового экономиче
ского кризиса в 1929 — 1932 гг. 
Общее количество занятых в гор
ной промышленности Западной 
Германии за последние 18 месяцев 
сократилось на 10  процентов.

Каждый десятый горняк остался 
без работы.’

Тот факт, что угольная про
мышленность Западной Германии 
находится в кризисном состоянии, 
вынуждены были признать и дру
гие руководители профсоюза гор
няков ФРГ, выступавшие на сле
те молодых горняков в Бохуме. 
Так,- В. Арендт заявил, что кризис 
сбыта угля в Западной Германии 
привел к значительному сокра
щению заработной платы. Он от
метил, что угольные концерны 
стремятся разрешить этот кризис, 
перекладывая его последствия на 
горняков.

НЬЮ-ЙОРК, 28 июля. (ТАСС). 
Около миллиона кубинцев вновь 
продемонстрировали свою неуклон
ную решимость защитить народ
ную революцию от иностранного 
вмешательства и поддержать зе
мельную реформу.

На празднование 6-й годовщины 
«Движения 26 июля», в день. объ. 
явленный правительством нацио
нальным праздником, в столицу 
Кубы — Гавану прибыли предста
вители рабочих и крестьян со всех 
концов страны. Демонстранты нес
ли лозунги: «Братья города и де- 
ревни, объединяйтесь в револю
ций!», «Осуществляйте аграрную 
реформу!», «Мы — резерв рево
люционной армии в случае напа
дения!».

На площади перед националь
ным Капитолием демонстрантов 
приветствовали д-р Фидель Каст
ро. пре.зидент Кубы Освальдо 
Дортикос, члены правительства, 
гости из стран Латинской Амери
ки, в том числе бывший президент 
Мексики Ласаро Карденас, прези
дент фронта народного действия 
Чили Сальвадор Альенде и мно
гие другие.

Премьер-министр д-р Фидель 
Кастро выступил с большой 
речью. Основное внимание он уде
лил положению крестьянских 
масс и проведению провозглашен
ной правительством аграрной ре
формы. Крестьяне, сказал он, «яв
ляются наиболее забытыми в на
шей стране и находятся в самом 
тяжелом положении». Однако те. 
перь, продолжал Кастро, «мы не
уклонно будем продвигаться впе
ред, всегда опираясь на бедняков».

Осудив иностранное вмешатель
ство во внутренние дела Кубы, в 
частности со стороны .информаци
онных агентств и газет (главным

образом североамериканских), 
сеящих ложь и клевету по адресу 
кубинской революции, Кастро за
явил: «Дни, когда Кубу можно бы. 
ло продать иностранным компани
ям, миновали». Он отметил, что 
Куба хочет дружить со всеми стра
нами, уважающими ее суверени
тет, но она никогда - не будет дру
жить с теми, «кто оскорбляет и 
эксплуатирует нас», «кто пытает
ся вершить судьбами нашего наро. 
да».

С осуждением иностранного 
вмешательства и в защиту револю
ционных завоеваний на Кубе вы
ступили многие другие государст
венные и общественные деятели 
страны. Председатель конфедера
ции трудящихся Кубы Давид 
Сальвадор заявил, что шестимил. 
лионный народ Кубы не допустит, 
«чтобы революция остановилась».

Командующий вооруженными 
силами Кубы Рауль Кастро рас
сказал о -том, как народ Латин
ской А.мер'ики поддерживает борь
бу кубинского народа за свою 
свободу и независимость.

Корреспондент «Нью-Йорк ге
ральд трибюн» передает из Гава
ны краткое заявление бывшего 
президента Мексики Карденаса, 
в котором он напомнил, что «такая 
же черная ложь и клевета, какие 
распространяются сейчас против 
Фиделй Кастро и его революции, 
распространялись несколько ’ лет 
тому назад. против него (Кардена
са) и мексиканской революции».

В интервью корреспонденту 
мексиканской газеты «Новеда- 
дес» Карденас заявил, что при
сутствие его, а также других пред
ставителей латиноамериканских 
стран в Гаване следует истолковы- 
вать как проявление солидарности 
с кубинским революционным дви
жением. '

Гастроли музыкально-драмати
ческого театра имени Н. Остров
ского 8 помещении областного 
драматического * театра имени 
В. П. Чкалова.

Последние спектакли.

30 июля — «Морской узел».
31 июля — «Летучая мышь».
Начало спектаклей в 8 часов ве

чера.
Летний театр горсада

Гастроли музыкально-драмати
ческого театра имени Н. Остров
ского.

30 июля — «Камень.птида».
31 июля и 1 августа — 

«Лгунья».
Начало спектаклей в 8 час. 

30 мин. вечера.

РО О ч» о  о  I L о  о  о  О О О

Г о -  о  о  о  о  о  о  0  . 0  о

Кинотеатр имени М. Горького
30 июля — новый цветной ху

дожественный фильм «Атаман 
кодр». Сеансы: 8-35, 10-10,
11- 45, 1-20, 2-55, 4-30. 6-05,
7- 40, 9-15, 10-50.

Зал кинохроники
30 июля—-кинокомедия «В доб. 

рый час» (с участием артиста 
Харитонова). Сеансы: 8-30, 10-15,
12- 00, 1-45, 3-30, 5-15. 7-00,
8- 45, 10-30

Кинотеатр имени И. Черных
30 июля. Большой зал — новый 

цветной художественный фильм 
«Атаман кодр». Сеансы: 9, 10-25, 
11-50, 1-15, 2-40, 4-05, 5-30,
6-55, 8-20, 9-45, 11. Малый зал— 
«Екатерина Воронина». Сеансы:
9- 10, 11, 12-50, 2-40, 4-30, 6-20, 
8- 10, 10.

Кинотеатр городского сада
30 июля—новый широкоэкран

ный художественный фильм 
«Дорога длиною в год». (2-я се
рия). Сеансы: 10-40, 12-20, 2.
3-40 (касса работает с 10 часов 
утра), 5-20, 7, 8-40, 10-20. (Кас. 
са работает с 4-30 дня).

Телевидение
Четверг, 30 июля

19.00, Для детей «Архимед 
Вовки Грушина». (По одноименно, 
му рассказу Н. Носова). 19.30. 
«Наш вклад в благоустройство 
Томска». 19.40. Отвечая на пись
ма зрителей. «По следам снежного 
человека». 20.05. «Последние из. 
вестия». 20.15. «Подарки из стран 
народной демократии». (Концерт).

Томскому тресту «Мясомол- 
пром» требуются на постоянную 
работу в аппарат треста и на 
предприятия: инженеры, механики 
по оборудованию предприятий мя
сомолочной промышленности, ин
женеры холодильных установок, 
инженеры-технологи по мясу и 
молочным продуктам, агрономы и 
ветеринарные врачи.

Обращаться г. Томск, Базарная 
площадь, 14, второй этаж, отдел 
кадров. 2 — 2

Томской городской больнице 
требуются: заместитель главного 
врача по административно.хозяй. 
ственной части, шофер на грузо
вую автомашину, илотник-столяр, 
санитарки и кочегар. Обращаться: 
г. Томск, улица Красноармейская, 
14, к главному врачу.

Грузовому автохозяйству № 4 
требуются; шоферы, автослесари, 
плотники, электрогазосварщик и 
вулканизаторщик.

Обращаться; г. Томск, улица 
Шишкова, 13. 3 —3

Трест «Гидродормост» ставит в 
известность граждан, что понтон
ный мост 30 и 31 июля работать 
не будет ввиду ремонта (будет ра
ботать паромная переправа).
---------------------------------------------------------/

Механической прачечной треста 
коммунально-бытового обслужи
вания требуются: бухгалтер, коче
гары, подкатчики, шофер на гру
зовую автомашину и рабочие в 
цех.

Обращаться: г. Томск, улица 
Больничная, 6 , к директору. Теле
фон 32-16 , 2 —2

Облсоюзпечати требуются на 
постоянную работу секретарь-ма
шинистка, подсобный рабочий на 
склад.

Обращаться: г. Томск, улица 
Крылова. 21. 2 —2

Томскому хлебокомбинату тре
буются: экспедиторы, кочегары, 
маляр, грузчики, рабочие в цехи.

Обращаться: г. Томск, улица 
Набережная рени 'Ушайки, 14.

Вновь открывающейся школе- 
интернату № 2 требуются: повар, 
кухонные рабочие, уборщицы, 
преподаватель столярного дела, 
кочегары и секретарь-машинистка.

Обращаться: г, Томск, улица 
Сибирская, 83. 2 — 1

Теплоэлектропроекту срочно 
требуются: старшая машинистка, 
технички, слесари по отоплению, 
каменщики, плотники, штукатуры 
и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 36, отдел кадров.

2 — 1

Артели «Рекорд» требуются на 
постоянную работу: нормировщик, 
автослесари, жестянщики, механи. 
ки по ремонту мотоциклов и мото
колясок, мастера мужского и дам. 
ского верхнего платья, ученики и 
грузчики.

Обращаться: г. Томск, улица 
Равенства, 38, отдел кадров.

2 — 1

Гр-ка Косова Таисья Петровна, 
проживающая в г. Томске, пере
улок Мариинский, 15, кв. 4 , воз
буждает дело о расторжении брака 
с гр-ном Косовым Михаилом Фе
доровичем, проживающим в 
г. Томске, проспект имени Фрун
зе, 94, кв. 4.

Дело подлежит рассмотрению в. 
народном суде 1-го участка Куй
бышевского района г. Томска.

Гр-ка Железняк Мария Нико
лаевна, проживающая в г. Томске, 
улица Розьг Люксембург, 99, кв. 
3, возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-ном Железняком Ни
колаем Игнатьевичем, проживаю
щим В Т. Кемерово, улица Сапер
ная, 36;

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Вок
зального райсхна г. Томска.
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